
哥城华⼈教会 
Columbia Chinese Christian Church

     云彩集疫情中主与我们同在（2020-2021）



带职门训的收获和感动           周思源
今年的带职⻔徒训练由于疫情的原因在⽹上举⾏。感恩⽗⺟和Daniel的⽀持，让我没有操⼼孩⼦和家务的事情，全时间专⼼地在灵
⾥享受三天的喂养。对我来说这三天是我的“属灵假期”，我很珍惜这次培训机会。以下是我参加⻔训的⼏点收获和感动：


对救恩的感恩 
“爱⼦是那不能看⻅之神的像，是⾸⽣的，在⼀切被造的以先。”（歌罗⻄书 1:15）


牧师讲解了歌罗⻄书1章15-17节⾥圣⽗与圣⼦的关系，⽐较了两者的属性。圣⽗是看不⻅的。但圣⼦是那看不⻅之神的像，我们看
得⻅祂。圣⽗是超越时空的，圣⼦道成⾁身时进⼊时空。我们对圣⽗⽆法描述、也⽆法认知，我们对圣⼦可以认知、可以接触。圣
⽗在⾼天之上，圣⼦住在世⼈中间。圣⽗有超越性，圣⼦有亲密性。从这段经⽂中，我再次看到了天⽗爱我们的⼼。祂是⼀位超越
万物的神，但愿意降卑，借着爱⼦耶稣基督与我们有亲密的关系。每次想到这⾥，我就更加感恩⽗神在创世之前为我们预定的救
恩。


对带职事奉的领悟 
“他们本是制造帐篷为业，保罗因与他们同业，就和他们同住做⼯。”（使徒⾏传 18:3）


⻓久以来我对⼯作的意义有⼀些疑问。我似乎理解⼜不理解路加福⾳⾥耶稣所说的做⻔徒的条件：“这样，你们⽆论什么⼈，若不撇
下⼀切所有的，就不能做我的⻔徒。”（路加福⾳14:33）我认为⼯作是世上的事情，是我的副业。我的事业就是做神的⻔徒，建造
属神的国度。但神借着两次带职⻔训帮助我对事业有了新的认识：基督徒在这个世界所做的任何事情都没有俗事，只要把神放在⽣
活的中⼼，⼀切都有属灵的意义。做⻔徒是要肩负神的⼼志，建造属于神的国度。家⾥、教会和⼯作都可以成为神呼召我们的事
业，把神放在⼀切事奉的中⼼就是对神呼召的回应。


对时间的运⽤ 
“求你指教我们怎样数算⾃⼰的⽇⼦，好叫我们得着智慧的⼼。”（诗篇90:12）


最后想分享的是我对时间运⽤的领会。我每天都需要神的智慧来平衡忙碌的⽣活。我从⻔训中得到的提醒是时间是神公平分配给⼈
的资源，我应该做好神给我的事⽽不是做完许多事。求主能帮助我从永恒的观念（诗篇90:1-11）来明⽩每天在时间上的运⽤。我也
再次被更新，学习照圣经的价值观定下当前的优先顺序，制定了每天的时间安排表，⽴志把最好的时间献给主。也愿神帮助我在忙
碌中享受神和安息，在安息中享受神赐的平安和⼒量！



关于祷告的⼀点学习   梁庆龙
因为这次的新冠疫情，基督徒⽐以往有了更多的祷告，

⽆论是祷告的时间，还是祷告的次数，还是祷告的⼈
数，应该都⽐之前有很⼤的增加，⼤家也渐渐看到祷告是如此
的重要，在肆虐全球的疫情⾯前，除了祷告，我们⼈做的⾮常
有限，这是⾮常好的，也⾮常讨神喜悦的。

	 不过，当我们留意这些为疫情所献
上的祷告，甚⾄是我们⾃⼰的祷告的时
候，最先看到的，或者最先听到的，就
是⼤家⼤多都是在急迫地为疫情能快快
⽌息⽽祷告，在不同的聚会场合，每次
提到有什么事情可以祷告的时候，⼤家
基本都是说，要好好为疫情祷告，求主
快快⽌住现在的疫情，这样的祷告也很
好，但是如果只有这样的祷告的话，那
就不⼀定真的好，真的对我们有很⼤的
益处了。感谢主，疫情有段时间，或者
在某些地⽅确实缓和了，我们相信，这
必定是神的作为，祂垂听了我们的祷告，减缓了疫情。可是最
近⼀段时间，各地疫情⼜开始有回头，并且还有加重的趋势，
这是为什么呢？是不是我们的祷告减少了呢？还是神现在不听
我们的祷告了呢？这具体的原因我们可能没有办法完全知道。
但随着环境的变化，是不是神要在祷告上，让我们有更多学
习，让我们有更⼤的突破呢？下⾯就分享下，我⾃⼰在祷告⽅
⾯的⼀点收获，盼望能帮助弟兄姐妹也在神⾯前思考，可以如
何在祷告上有更⼤的突破，不是只是为了抓⼀个窍⻔成就⾃⼰
的⼼意，⽽是能更多摸着神的⼼意。

       在疫情还没有发⽣之前，主就开始在祷告上提醒我，不要
每次祷告只是想让主赶紧把我所想要的给我，或者把想要处理

	 


的事情赶紧解决了。举个例⼦，当我感冒⽣病的时候，我的
第⼀反应，就是求主让我赶紧好起来，但是随着祷告的进
⾏，⾃⼰的感冒好像也没有立刻好起来，是什么原因呢？显
然不是主的能⼒没有办法立刻医治我的感冒。因为我们所信
的主，祂是全能，全知，全在的，在祂没有任何难成的事
情，祂当然知道我现在感冒了，祂也知道我感冒很难受，祂

也知道我盼望感冒可以立刻好了，祂
也知道如何把感冒立刻医治。祂虽然
知道，现在却没出⼿把感冒挪走，必
定还有其他的原因。⽽这个真正的原
因，才可能是我需要真正多多跟神祷
告的。当我有了这个看法之后，再遇
到有事情发⽣在我⾝上的时候，我已
经开始在尝试，不是只是为了事情赶
紧解决⽽祷告，⽽是祷告求神显明在
这件事情上，祂到底要让我学习的功
课是什么，当我如此祷告的时候，虽
然不是每次神都立刻让我看到要学习

的功课，但是我却不再被当时遇到的事情所困扰，并且还可
以有更多时间为其他的事情祷告，或者继续可以做本来要做
的事情。当我稍微能学习到这个功课之后，疫情就发⽣了，
虽然我也会为疫情能快快结束祷告，但这已经不是我唯⼀的
祷告，也不是我最重要的祷告，当我如此⾏的时候，疫情就
没有很⼤的困扰我，即使现在疫情⼜有反复，也不再对我产
⽣很多困扰。

	 盼望我对祷告的⼀点得着，能成为弟兄姐妹的启发，帮
助我们在祷告中继续进深，也借着我们的祷告，更多成就神
的⼼意在我们的⽣命⾥。




乱
- 老友⼆三，云上闲谈，遥想壮志当年，摇首慨叹，如今或黯淡或灿烂，道途是崎岖是平坦，岂是⼈愿？闲云野鹤、粗茶淡饭，以

为意⾜⼼满，怎奈新冠，全球惨淡。看世事剧变，⼈⽣叹苦短，瞰世事如棋，永⽣之前传。         

-    ⼩丸⼦ 

1.“乱”是⼀⽣之常态 

        有诸多经历的⼈更能体会⽣命中充满各种“乱”，计划比不上变化，⼩到每⼀天的⽬标被突如其来的事情打扰，再到⼈⽣蓝图

被绵延⽇久的疾病吞噬……诚然，⼈都不喜欢“乱”，每次经历“乱”都如同当年巴别塔下，声声怨。事实上圣经记载著有史以来⼤

⼤⼩⼩的⼈物经历的各样的“乱”，雅各、摩⻄、何⻄阿、忿忿然的约拿，以及为主⼤发热⼼的保罗……⽆⼀不经历“乱”。然⽽我

们以之为不正常的“乱”，却是这个世界的必然。2019年末COVID19病毒悄然⽽⾄，却在短短数⽉之内掀起了⾄今也⽆法平息的

全球性瘟疫⼤⻛暴，哀鸿遍野。这场瘟疫对每⼀个⼈、家庭、社区、教会都是⼀次变“乱”，2020的新年立志在短时间内变成新

年易志，计划顷刻间烟消云散。记得刚开始新冠的时候，有消息说将来这会是⼀个“新常态”，⼈们纷纷表⽰不要新常态，还要以

前的常态。但，什么才是真常态？如此“不正常”为什么会是⼈⽣常态呢？这要回到起初神创造天地时来看， 

                    【创1:1-2】起初神创造天地。地是空虚混沌，渊⾯⿊暗；神的灵运⾏在⽔⾯上。 

       神创造天地的时候，地是空虚⽆内容，混沌⽆秩序，神使天地渐渐有了内容，⽇⽉星辰，⻜⻦走兽也都渐渐有了秩序，那时

地球环境温暖宜⼈，直到始祖吃了那果⼦，天也起了凉⻛，这⼀切都不再如起初。⼈坠入罪的深渊，罪性表现出罪⾏的时候，便

违背了神所创造设定的“有序”。⼈类⽣活在⼀个完全堕落的世界，回到空虚混沌的光景，⼜如何在神的“有序”中⽣活呢？罪的⽆

孔不入和⼈的软弱有限经过历世历代的积累，这个世界终于充满灾难、疾病、瘟疫…，满⽬疮痍。科技蓬勃发展的今天看起来好

像越发“有内容”、“有秩序”，⼈的⼼灵却越发空虚和⽆序，捧着⼿机满屏的资讯却让内⼼空洞更加增，远离神的世界中也有⼀群

有志改变世界的⼈，却在追求让世界变得更好的同时因为“近视”⽽失焦，打不中靶⼼，也不知道在已经朽坏的根基上建造不出稳

固的房屋，更不知道全然浸泡在罪中的世界，“乱”了神的律是这个堕落世界的必然⾛向，“乱”是必然。 

                    【太24:6】你们也要听⻅打仗和打仗的⻛声，总不要惊慌，因为这些事是必须有的，只是末期还没有到。 

                    【太24:7】⺠要攻打⺠，国要攻打国，多处必有饥荒、地震。 

                    【太24:8】这都是灾难的起头（“灾难”原⽂作“⽣产之难”）。



2.“乱”是不肯放过的爱（永在的⽗之爱） 

    圣经⾥有除了洪⽔，还有⼑剑、饥荒、瘟疫、蝗灾，⼏类灾
难。怪哉，不信之⼈嗔怪：既说神爱世⼈，为何旧约会那么多灾
难？2019年尾⾄今，甚⾄连基督徒都会多⼀问，神既爱我们，为
什么有这么旷⽇持久的新冠病毒？每当被问起，笔者便想起神在
旋⻛中对约伯说的话 

【伯40:8】你岂可废弃我所拟定的？岂可定我有罪，好显⾃⼰为
义吗？ 

    ⼈问神是常有的事，即使不信神的⼈也问天，只是多半是问
责，还有⼀些是⽆奈。但是基督徒却知道神有对祂⼦⺠的主权。
只看⻅宏图⼀⾓的⼈⾃然不知道全幅图画总有需要不同着⾊，红
黄蓝绿，⾃有执笔者“主权”决定，万军之耶和华神对百姓的主权
⾃不必说。 

      除了神不可动摇的主权，⼈可以感知的是“乱”是神不肯放过
我们的爱。细致观察便可发现每当灾难来临就有⼈更坚定信仰，
另⼀些⼈⼤谈特谈基督徒“迷信”、“反智”。其实外⼈不知道的是，
在神的国度⾥永在的⽗有不肯放过我们的爱，就是每⼀个被神所
允许的乱，都是神不放我们的爱，稍有远离，神便管教，以⾄百
姓归回；⽽神“允许”、甚⾄亲⾃变“乱”⼈的计划，是保护⼈类不
任由⾃⼰的⽅式混“乱”致死。⽆论是神的变乱，还是⼈的混乱，
唯⼀不变的是“神爱世⼈”的⼼。这在圣经中比比皆是：⼤卫数点
⼈数后三天瘟疫是神对他的管教，他也选择落在神⼿⾥；雅各骗
来⻓⼦祝福，紧接着便逃离家乡，但多年归家仍不忘要神的祝
福，最后认识了神。似乎⼈类历史中常有类似情景，因乱⽽学会
了顺服。14世纪在亚欧非⼤陆爆发的⿊死病，在那时⼈们纷纷悔
改回教会敬拜神，得救的⼈数屡创新⾼，甚⾄连国教的牧师都来
寻求远远⾼于庇护他们的政治团体的独⼀真神。我们怎知新冠带
来的乱不是⼀场“浪⼦寻家归，怕死寻永⽣，有罪常悔改，以⼼

灵敬拜”呢？主所爱的⼈，只要偏离主道，神总有不肯放弃的⽅
式带回来。 

      虽然沉重，但仍尽显主不肯放过祂⼦⺠的爱。 

3.“乱”是奇妙策⼠归正 

 常有⼀个物理实验条件是“理想状态”，即真空状态，在这状
态下运动的物体阻⼒可以为零，我们可以任意设计实验，使⼒或
者速度在⼀个⽅向达到预想的状态。这⼤概也是⼈为⾃⼰将来计
划时的正常想法，然⽽这个世界不是理想状态，也不是真空，四
⾯八⽅的阻⼒和压⼒使得⼈们⽆论是多么完美的计划总是被改
变。这不禁使我想起创世记记载着“巴别”这⼀段，当上古时代的
宁录组织所有⼈⼀⼼要建造通天之巴别塔时，神⽤了⼀个字来回
应——“乱”。 

【创11:1】那时，天下⼈的⼝⾳⾔语都是⼀样。 

【创11:2】他们往东边迁移的时候，在⽰拿地遇⻅⼀片平原，就
住在那⾥。 

【创11:3】他们彼此商量说：“来吧，我们要作砖，把砖烧透了。”
他们就拿砖当⽯头，⼜拿⽯漆当灰泥。 

【创11:4】他们说：“来吧，我们要建造⼀座城和⼀座塔，塔顶通
天，为要传扬我们的名，免得我们分散在全地上。” 

【创11:5】耶和华降临，要看看世⼈所建造的城和塔。 

【创11:6】耶和华说：“看哪，他们成为⼀样的⼈⺠，都是⼀样的
⾔语，如今既作起这事来，以后他们所要作的事就没有不成就的
了。 

【创11:7】我们下去，在那⾥变乱他们的⼝⾳，使他们的⾔语彼
此不通。” 



想象当时挪亚的⼦孙们正浩浩荡荡向东⾏进，⾏⾄⽰拿，⻅地
势平衍，⼜在两河流域，正是造城筑塔以弘扬⼰名的佳美之
处。遂捣泥烧砖，妄建塔通天，以凝聚⼰⼒⽽明志。谁知，耶
和华神⾏⼀件微乎其微的⼩事，即“变乱”⼈的语⾔，就使⼈们
不得沟通，不得不停了这宏图伟业的造城造塔之⼯，渐渐地也
分散到全地居住。在⼈看来，“计划”就这样失败了，但在神看
来，⼈因为这个“变乱”⽽避免了⾃取灭亡。 

     神的护理之⼯⽆处不在，神护理祂的百姓，以⾄祂的⼼意
成就，巴别塔事件更是明显的例证。伊甸园中神按⾃⼰的形象
创造了⼈，嘱咐亚当夏娃⽣养众多、遍满这地，神的荣耀便随
之在遍地彰显，但堕落的⼈类不仅已经不能彰显神的荣耀，⽽
且举⼀族之⼒建通天之塔宣扬⼰名。神的护理之⼯使得那时的
巴别塔已不复存在，然⽽今⽇⼈⼜以怎样的共识在各⾃⼼中做
砖来建立⼈们共同的⼼中的巴别塔呢？巴别塔消失以后，百姓
⼜分散开来以⼩规模群居的⽅式居住，路线重新规划为神的⼦
⺠遍满这地。这样意义上，这场始料未及也不知道何时终结的
瘟疫会不会是神的护理之⼯，使⼈归正呢？ 

4.“乱”是瞰永⽣之前传 

【出19:4】‘我向埃及⼈所⾏的事，你们都看⻅了；且看⻅我如
鹰将你们背在翅膀上，带来归我。 

【赛40:31】但那等候耶和华的，必从新得⼒。他们必如鹰展翅
上腾，他们奔跑却不困倦，⾏走却不疲乏。 

    更迭频繁的病毒继续危害着着感染者的⾝体和恐惧者的⼼
灵，⿇⽊着⼜没感染⼜不恐惧⼀族的⼼。虽然⼈们每天看这世
界的⻛云变幻，但是神如鹰将我们背在翅膀上，将祂的选⺠带
出来归祂。⼜使祂的选⺠如以赛亚书所记“如鹰展翅上腾”。
这，便给了圣徒另⼀个视⾓——瞰。“看”的⼈，在平⾯上，四
⾯受敌，危机四伏。 

【林后4:7】我们有这宝⻉放在瓦器⾥，要显明这莫⼤的能⼒，
是出于　神，不是出于我们。  

【林后4:8】我们四⾯受敌，却不被困住；⼼⾥作难，却不⾄失
望； 【林后4:9】遭逼迫，却不被丢弃；打倒了，却不⾄死亡。 

【林后4:10】⾝上常带着耶稣的死，使耶稣的⽣也显明在我们
⾝上。  

【林后4:11】因为我们这活着的⼈，是常为耶稣被交于死地，
使耶稣的⽣在我们这必死的⾝上显明出来。  

【林后4:12】这样看来，死是在我们⾝上发动，⽣却在你们⾝
上发动。 

    但，于圣徒⽽⾔，即使四⾯受困，満有慈爱恩典的耶和华神
也早已为他们作成了从上⾯来的出路，只等“那时候”。约翰福
⾳⾥耶稣常说的⼀个词是“时候”，教导⻔徒分辨“那时候”，因
为那时候就是不再“看”，⽽是“瞰”，那时候天地都会废去，地
上⼀切有形有质的都要被火销化，圣徒再“瞰”这个曾经充满灾
难的凄凉世界，就知道那不过是为永⽣拉开序幕的地球⼈⽣，
在这⼀⽣⾥，“空虚”带给⼈对“有内容”的渴望，“⽆序”使⼈对
“有序”渴盼，“今⽣”使⼈对“永⽣”切慕。在“看”的时候求主让
我们“瞰”，以便让更多只能“看”的⼈，也能“瞰”，便在乱世乱
时中敬畏神造的⽣命，珍惜前传，盼望永⽣。在⽇光之下同妻
⼦享受劳碌所得的份，在衰败的⽇⼦尚未来到，记念造我们的
主，此⽣便不再惧怕、虚空、⽆序、捕⻛。 



特殊时期的敬拜   特殊时期的蒙恩  ⾼腊梅
      2020年3⽉上旬新冠病毒在全球凶猛蔓延，导致我们哥伦⽐亚哥城教会暂停聚会。尽管如此，我们哥城教会的弟兄姐妹没有停⽌
对神的赞美和敬拜。不受地点的限制，通过⽹路等各种⽅式在家⾥聚会，⼀起赞美敬拜神。我们全知、全在、全能的神不受任何时间
和空间的限制，祂接纳基督徒⼼灵诚实的敬拜，并给我们很多的恩典。感谢赞美神! 




1. 教会充满爱 

     我们宅家两个多⽉了，女婿和女⼉在家⽹上⼯作，每天时间非常紧张。⼩外孙和外孙女需要我们照顾。在这期间，我们得到了教
会弟兄姐妹们多多的关怀和照顾。例如，在疫情4⽉中旬，我家的米将要吃完，女⼉从⼏家超市都没有买到米，教会弟兄得知后将⼀
⼤袋米放在我们家⻔⼝，解决了我们的燃眉之急。再如，好⼏位弟兄姐妹对我们家的情况比较了解，他们把家种的菜，种⼦以及从超
市买的菜都送到我们家⻔⼝。并且教会还关⼼孩⼦的灵命成⻓，除了送孩⼦喜欢的⼩吃还送圣经课本到我们家，还有很多帮助。感谢
主，都是主的恩典！这让我想起来在耶稣所嘱咐我们的:“你们要彼此相爱，像我爱你们⼀样，这就是我的命令。”（约15：12）弟兄
姐妹们对我们的关⼼，让我们全家感受到基督的爱。 

2. 神奇的⻅证 

      疫情宅家的6⽉初，我家客厅的卫⽣间⽔管漏⽔，但漏得不太严重，所以丈夫让女婿买配件想⾃⼰来修，把旧的换掉。到了晚上配
件买来了，我丈夫在修的过程中突然发现⽔管的结构和中国的⽔管安装不⼀样，新的配件装不上，旧的也放不回去了，我丈夫急得满
头⼤汗。因为我家总⽔闸关掉了，如果装不上家⾥就不能⽤⽔了，并且在疫情期间⼜不能找⼈及时修理。这时丈夫对我说了⼀声 “我
快崩溃了”。其实从⼀开始修的时候，我⼼⾥就⼀直在求神的帮助，安慰他说:“别着急，把旧管⼦再想办法装上试试，漏点⽔我们找
东⻄接着，最起码能保证⽤⽔”。不⼀会⼉奇迹出现了，他东⼀摸，⻄⼀摸就装上了。我丈夫也不清怎么就装上的，⼀场虚惊过去
了，我们⼜可以⽤⽔了。我们回头想想这全是神的⼤能帮助我们。神真是我们的保护者，我们愿⼀⽣⼀世跟随主，为主所使⽤。“耶
和华是我的避难所;你已将⾄⾼者当你的居所。祸患必不临到你;灾难也不挨近你的帐篷”（诗篇91：9-10）。第15节⼜讲道:“他若求告
我， 我就应允他; 他在急难中， 我要与他同在; 我要搭救他， 使他尊贵”。感谢神！赞美神！ 




以基督为元⾸                ⾼荣德牧师
【林后 2:14】 感谢  神！常率领我们在基督⾥夸胜，并藉着我们在各处显扬那因认识基督⽽有的⾹⽓。

⼀次我参加⼀個神学院的董事会， 董事们和学校⽼师学⽣也在⼀起， 聚会当中董事⻓当着⼤家⾯问我⼀个问题， 他⽤英⽂说， 
有⼀个美国弟兄是开⻜机的， 他写了⼀本书叫 God is my co-pilot. 然后问我在开⻜机的时候有没有感觉God is my co-pilot？我想
了⼀下， 就⽤⽐较严肃的话回答：「How can that be! He is my captain. I am his co-pilot. 」（怎么会！神是我的机⻓，我是他
的副机⻓）

有⼀次我开⻜机从Columbia ⼀直⻜到 Wichita， KS。 那时我⻜的是⼀架⾮常奇怪的⻜机， 通常的⻜机⼤翅膀是在前⾯， ⼩翅
膀在后⾯，这个⻜机是反过来的， ⼩翅膀在前⾯， ⼤翅膀在后⾯。这个⻜机没有⻔，它与F-16战⽃机⼀样， 进去的时候要把上
⾯的玻璃盖⼦打开，爬上去。 那天⻜到Kansas的时候， ⻜机的发动机突然停下来， 我⼼⾥想没有关系， 因为是⻜机右边汽油
箱的汽油⽤完了， 我可以转到左边的汽油箱，发动机就会⾃动重新发动就好了。 没想到转到左边以后， ⻜机还是不能重新发
动， 试了好多次还是不能。我就只好跟空管控制中⼼说我的⻜机引擎不动了，我想要找个⻜机场降落。控制中⼼说最近的⻜机
场是在我⻄北16英⾥， 我就说我没办法滑⾏那么远。 控制中⼼就问我的计划， 我就说我看⻅底下有⼀块农⽥满平的， 我就把
⻜机降落在那块农⽥上⾯吧。 控制中⼼就说可以，我就准备紧急降落了。

紧急降落前，第⼀件事就是祷告，这个祷告也不能太⻑，因為紧急降落有很多事情要作，我就向神祷告：「神啊，我把⼀切都交
给你！」，意思就是，神啊！你是机⻓，你來掌管⼀切。祷告完了就要執⾏紧急降落的流程。这时候我听⻅控制中⼼和另⼀架⻜
机说：”某某⻜机，请你转到这个⽅向，看到有⼀架⻜机在作紧急降落，你就看着他降落。” 我就感谢神，⾄少我的⻜机在哪⾥降
落，都有⼈看到，不⾄於失联，我就⽐较安⼼。我就继续对着⻛向降落，⻜机快要到地⾯时，我发现从空中看那块很平的⽥地，
实际地⾯⾮常柔软不平 （感恩节前农夫已经把⽥地翻⼟准备过冬）。⻜机降在这样的⽥地⾮常危險，很客易翻转。我⼜祷告求
主不要让⻜机翻转过来，因为我的⻜机沒有⻔，翻转过来時，就会把本來上⾯出⼝的盖⼦压在下⾯，玻璃碎了的话， 整个⻜机
会压在我身上，会有致命伤，上盖被压着，我就⽆法出去。 祷告后就继续降落，当降落到⾮常接近地⾯的时候，突然很多泥⼟
和⼩⽯头⻜起，把整个⻜机都盖起来，⼀段时间都在灰暗中，什么都看不⻅，过了⼀段时间⻜机安定下来，感谢神！⻜机没有翻
转过来， 还是正正的停着。



我把⻜机上⾯的玻璃盖⼦打开，从⻜机上出来，没有⼏分
钟，救护⻋与救护⼈员都来了，，他们在远处看着我降
落。他们没到以前， 我绕着⻜机⾛⼀圈，发现⻜机的两
个⼤翅膀都断了，但我的⼿脚都好好的。当我留⼼看的时
候， 我就发现⼀件特别的事情， ⻜机降落在软⼟上，⻜
机的轮⼦应该会在泥巴上留下印迹，但这次却没有留下轮
⼦的印。我就想想为什么呢？我相信这次⻜机好像直升⼀
样机降落，从空中轻轻地落在地上，所以没有留下轮⼦的
印在泥⼟上。因为⻜机离地⾯只有⼀点点距离时，⻜机的
左翅膀斜侧太多，翅膀碰在地上就折断了，⻢上⻜机右边
太重了，斜侧到右·，右边的翅膀落在地上也被打掉了。
每个翅膀打在地上就引起⻜沙⾛⽯，也⼤⼤减低⻜机的速
度，没有翅膀与动⼒，就停下来，轮⼦就轻轻着地，⽽且
没有翻转过来。感谢主！这是在这样情况下，最好与最安
全的降落⽅法，我从来没想过⽤这⽅法降落，也没有技能
作这样的降落。乃是神亲⾃take over（接管）我的⻜机，是祂控制这次的降落，因为神是这⻜机的captain（机⻓），我只是祂的
copilot（副机⻓），⻜机在神的⼿上，祂就⽤这奇妙的⽅法，让⻜机安全降落，我也没有受到伤害，这是主的恩典与祂奇妙的作
为。

所以，当我们让基督作主的时候，神会在最困难最危险的时候掌管⼀切，我们就会靠基督得胜。保罗说：“感谢神！常率领我们在
基督⾥夸胜，并借着我们在各处显扬那因认识基督⽽有的⾹⽓。”（林后2：14），保罗提醒我们要让基督作我们的元⾸，率领我
们。“率领”是让元⾸基督带领我们，我们跟着祂就可以夸胜，不是要夸我们的本领、才⼲或能⼒，⽽是夸基督，让基督的⼤能、
荣耀，能够借着我们的困难彰显出来。⼈⽣中会碰到很多困难的事情，不是靠着我们能胜过，⽽是让神作我们的元⾸，带领我
们，我们就能够彰显基督复活的⼤能，不论是⼯作的问题，⼈际的问题， 身体的软弱，罪恶的试探，这些东⻄很多都是我们不能
胜过的，但是在神带领与基督的帮助下，我们可以得胜有余。所以，当我们让神作我们的元⾸的时候，我们就是站在得胜的⽴场
上。这句经⽂⾥的“常”提醒我们，不要等到试探或危险来的时候，我们才盼望神作我们的元⾸，我们乃是要常常让神作我们的元
帅带领我们，有祂常常在我们旁边帮助我们，我们才能有信⼼靠着基督打那美好的胜仗。当我们常常在神的率领下过得胜的⽣
活，我们才能在各处彰显耶稣基督的馨⾹之⽓， 让⼈看到我们的基督是何等的美好。他们也被愿意被基督的荣美所吸引， 也愿
意认识耶稣，也能够⼀同学习让基督作我们的主。



 疫情中蒙主保守  马平平
参加主⽇敬拜的有200多⼈，结束后⼜在教堂吃了午餐，朋友
夫妇当天就决志祷告成了基督徒。我们分⼿时有电话邀请他们
13⽇参加朋友聚餐，他们答应了。我晚上登上了南下的火⻋。
⼏天后朋友电话告诉我13⽇正准备赴宴时突然感觉头不舒服，

因此没有去参加⼤型聚餐，
结果那天聚餐的⼈⾥⾯有
新冠肺炎患者。这是神的
恩典，是神⽤“头不舒服”
拦阻了他们去参加聚餐，
保护了他们。我也同朋友
分享神如何看顾我: 

我在武汉办⼿续期间每天
多次在密集的⼈群中，但

是没有感染。⽽后来在新闻中看到在我之前和之后的所到过的
地⽅，有相当数量的⼈感染。还有之前之后上百列⻋都有相当
不同数量的患者，⽽我坐的T123次列⻋没有⼀个患者。这期间
我们也参加过⼤型的聚会、聚餐，但是我都没有染上。 
       圣⽗，圣⼦，圣灵三位⼀体的真神啊，祂是配得赞扬和歌
颂的，哈利路亚！感谢天⽗！⽬前，虽然全世界疫情严重，我
们不焦虑，多祷告、交托、爱祂、敬畏祂，祂就会看顾我们。
相信⼀切都在神的掌控之中！相信神的⼈，不⾄灭亡，反得永
⽣，我们的⻅证就是⼀个缩影！是荣耀神的彰显！圣⽗、圣
⼦、圣灵三位⼀体的真神是配得赞扬和歌颂的，哈利路亚! 愿
神赐福各位弟兄姐妹们！


  我是主内的姐妹⻢平平，武汉⼈，现居湖南，我是在
Columbia教会信主。我知道现在美国的疫情很严重，弟兄姐妹
们也知道当初武汉的疫情也很严重，⽽且那时是在不明此瘟疫
是什么的情况下。当时我正在武汉，在疫情爆发期，经历了神
的保守，同时我服事的弟兄姐妹也经历了神如何在疫情中保守
我们。现在把我的经历，⻅证写下来，同弟兄姐妹们分享，想
⿎励弟兄姐妹们在疫情中不恐惧、不忧虑，相信全能的神，从
⽽坦然的渡过这段非常时期。下⾯是我的⻅证: 

  2019年12⽉31⽇我从⻄雅图回到武汉，在武汉待了约13

天，为了办房产证，每天居委会、区政务中⼼、银⾏来回跑，
当时只听说有不明真相的肺炎病毒，但是并不知道病毒的厉
害，根本没有重视，没有戴⼝罩也没有采取任何预防保护措
施，天天多次来往于⼈群密集拥挤的公交⻋或者地铁之间。繁
杂的⼿续终于办好，在等房产证时，接受朋友邀请到她家玩。 
这个朋友的女⼉刚入初中时有青少年的逆反⼼理，朋友跟我谈
起烦恼，我建议她让孩⼦去教堂接触福⾳，学习圣经，她们在
极其⽆奈的情况下，接受我的建议。3年前我带这个孩⼦去了
⼀次教堂就离开了武汉。奇妙的是在这之后，这孩⼦星期天⾃
⼰要求她妈妈送她去，去了教堂以后⼏次就有了明显的改变，
朋友欣喜的电话告诉我，女⼉没有和她顶嘴了，也能帮助她做
⼀些⼒所能及的家务，学习成绩有所提⾼。⼏年来朋友夫妇看
到女⼉的变化，经历了神的⼤能，对神有了⼀定的认识。这次
他们邀请我去家⾥，我就⿎励他们去教堂参加礼拜，他们也⾼
兴地同意了。 

       本来我办好房产证准备2020年元⽉11⽇回湖南照顾老⺟，
但是12⽇是星期天，考虑到朋友们要去教堂，我决定12⽇带他
们去参加主⽇学后再回湖南。




感恩的泪   丁配芬姐妹⼜述，同⼯整理                                    

感谢神的慈爱和怜悯，我是2016年3⽉16⽇在基督⼯⼈中⼼受洗，来到神的⾯前，被主耶稣救赎，赦免我的罪。然后我在16
年上半年期间在Columbia教会经常聚会，但什么都听不懂，下半年12⽉回到中国更是不看圣经，也不去聚会。2017年上
半年也很少去教堂。 求神怜悯我的幼⼩和知识上缺乏和⼀切的有限。 


    经过2017年上半年家庭很⼤的患难和打击， 我们在很多事情上不知去向，到了的⼈⽣的尽头，不知怎么活。感谢神的恩典，在
这个时候给我信⼼，2017年下半年我开始去教会，祂开启了我，使我能听懂赞美祂的声⾳。以前我也是⻔⼝听，我参加了诗班，但
我听不懂。 

      2017年9⽉时⼀个周六，我在⻔⼝带我们老师的⼀个孩⼦，我突然就能听懂了赞美神的声⾳，如此美妙。后来我就开始听懂，开
始赞美神、寻找神、听祂的话语。2018年的时候就开始聚会非常积极，⼼⾥想去寻求祂，带着火热的⼼去找寻祂。感谢主的恩典， 
不离不弃爱我，祂知道我们的⼼在哪⾥，祂认识我们。2018年⼀年，再困难、再冷、再热我都去教会，每次都流泪。2019 年我特别
想追求认识神，赞美神，读经，觉得⾃⼰开始⻓⼤⼀点，不再是躺着吃奶的⼩孩。 

     年底因着疫情的缘故我们就不能去教堂聚会了。然后我⼜待在家⾥读经赞美，非常安静，并没有惧怕，但⽣命根基很幼⼩，也有
时软弱。后来有Columbia的姐妹叫我来姐妹组Zoom查经，查经时我感觉根基往下扎根了，我⻓⼤了!感受是不⼀样的，每次查经我
⼼⾥都激动，都感恩，我⼼⾥都感恩地流泪，神如此如此地爱我们，祂的⼤爱如此⻓阔⾼深，遍及全世界。真的是“神爱世⼈，甚⾄
将祂的独⽣⼦赐给他们，叫⼀切信祂的，不⾄灭亡，反得永⽣。”真的我们得到了永⽣，盼望，和平安，我们在疫情中得到了真平
安。感谢主的恩典，尤其查经时每次我都喜乐，得到丰富的喂养，知道了、也感受到了姐妹们的热⼼搀拉我，每次我都喜乐，每次
我都被圣灵充满，以后⼏天都在兴奋中，不仅看到了神给我的亮光，也感受到在圣经⾥得了⾄宝，比蜂房下滴的蜜更⽢甜，比红宝
⽯和玛瑙更宝贵，我非常感恩，感谢神的⼤爱，祂的慈绳爱索搀拉着，祂的话语带着⼒量带着恩膏，在帮助我们在照亮我们，是我
们脚前的灯和路上的光。引领我们前⾯的路程，非常感恩神的恩典，也感恩Columbia姐妹们的帮助、付出、摆上，求神记念，也谢
谢姐妹们平时的帮助。 

     这⼀周我开始没看到发查经的通知，以为教会开放了我们Zoom就不查了⼼⾥好难过，后来看到发了，就好开⼼，我就仔细读，
分析思考，得到亮光，⼼⾥就充满，非常感恩! 

     以上是我⼀点感受，发⾃内⼼感恩，我在流感恩的泪。祂的慈爱到永远！感谢主！愿神祝福 Columbia弟兄姐妹，祝福我们的教
会加添⼈数，复兴那⾥，保守医治⾼牧师的⾝体，保守祂喜悦的⼈不受难受苦，求神恩待怜悯。 以⻢内利! 



耶稣是绝望中的盼望 李洁 

    2020年对你来说意味着什么？每个⼈的回答或许不同。⽆
容置疑，这是充满挑战和困难的⼀年。这⼀年发⽣了很多令⼈
沮丧和绝望的事情。对我来说，今年最⼤的挑战是操练完全信
靠和遵⾏神的带领。神让我学会很多事情并不是按照我的计划
⽽是神的主权。当患难来临的时候，什么才是我们⽣命中的磐
⽯？当我们⼈的计划和愿望不能实现的时候，我们⽣活的最终
盼望在哪⾥？神通过多⽅让我看到，我们的盼望应是建立在神
的话语上。要学会耐⼼等候那所不⻅的。因为神叫万事互相效
⼒，叫爱神的⼈得益处。在很多事情上，神的话让我安静下
来，让我重新得⼒，让我看到⽣命的亮光和盼望。我想举⼀些
⽣活中具体的例⼦作为⻅证。


⽗亲离世 – 耶稣是我绝望时的盼望 
    ⽗亲在2019年10⽉突然离世。他去世的时候63岁。这是我
成⻓路上第⼀次⾯对家⼈的离世。刚得知消息的时候，我⼏乎⽆法接受这样的事实。这件事情让我再⼀次反思⼈为何需要信
仰。从⼩到⼤都是⽩⽩地接受来⾃⽗⺟⽆私的爱和照顾。在⽗亲去世的这⼀刻，我第⼀次体会到⾯对死亡的⽆奈。最⼤的困
惑是⼈死后会去到哪⾥？神借着⽗亲的去世让我重新审视死亡这个问题，之前我都认为这是⼀个离我很远的问题。虽然死亡
是不可避免的，但是我看到死亡不是神的最终⽬的和结果，这不是神的⼼意。耶稣的复活带来盼望。我想圣经说：世⼈都犯
了罪，亏缺了神的荣耀。罪是⼀种权势、⼒量，是捆绑⼈⼼的⼀个律。如果我不信耶稣，我将⽆法回答这个问题⽽且⼀直⽣
活在对死亡的困惑中。但是耶稣基督给了我们答案，⽽且为我们开了⼀条⼜新⼜活的路。只要我们相信，这个救恩就⽩⽩地
临到我们每⼀个⼈。在那⼀刻，我真正意识到⼈的渺⼩和软弱，我真是需要神，每时每刻都需要神让我不致软弱。我最⼤的
遗憾是⽗亲没能信主。也在传福⾳这件事情上，学到不能继续默默地等待，⽽是要勇敢地将福⾳在有机会的时候传给⾝边的
⼈。我感谢神后来使⽤我借着⽗亲的葬礼将【约翰福⾳3：16】正式地分享给⾝边的亲朋好友。继续将福⾳传开也成为神放在
我⼼中的⼀个⻓期的使命。

“我们得救是在乎盼望。只是所⻅的盼望不是盼望。谁还盼望他
所⻅的呢？当我们若盼望那所不⻅的，就必忍耐等候”。       
——罗⻢书8：24-25



夫妻分离 – 耶稣是我绝望中的避难所 
	 接下来回国探亲，没想到⾏程被突如其来的新冠肺炎搅
乱。夫妻不得已要很⻓⼀段时间分离在两个遥远的国家。
辗转回到美国后，独⾃带两个孩⼦并继续学校的⼯作。每
天疲惫不堪，但是回顾起来神都在我最需要的时间安排了
天使来帮助我们。让我有惊⽆险的度过了每⼀天。可以说
这也是我⻅证神的恩典最多和最密集的⼀段经历。神的话
多次成为我的⿎励和安慰。记得在带研究⽣的⼯作中我遇
到⼀个非常棘⼿的问题，⼏乎处于进退两难的境地。如果
继续推进，会得罪⼀些持反对意⻅的⼈，但是如果不⾏
动，就会陷于非常被动的局⾯。我祷告求神给我看到我需
要做的事情。我安静下来希望听到神的旨意。我⿎起勇⽓
冒着得罪⼈的⻛险为学⽣发声⽤最客观的⼝吻写了⼀封
信。发出信的那⼀刻我真是非常需要来⾃神的肯定和⿎
励，我希望知道这样做到底是不是对的（因为我很可能被
看作是为了袒护研究⽣，当然这不是我的出发点）。就在
这个忐忑的时刻，神派了⼀位使者，我4岁⼉⼦的老师来给
我们送⼀些经⽂卡片和问候（她们以前从来没来过我们
家）。我打开经⽂的时候，内⼼得到了来⾃神的安慰和释
放。哈利路亚！感谢神⽤这么奇妙的⽅式安慰并⿎励了
我。经⽂上写道“你们若是热⼼⾏善，有谁害你们呢？”
（彼前 3：13）

    我特别想感谢⼀些教会的弟兄姐妹给我们的实际帮助和
关怀。我相信如果是发⽣其中的⼀两件，你可能会说这不
是神的作为，只是出于⼈的善⼼。但这⼀连串持久的来⾃
多⽅的关怀，让我看到神在暗处做⼯⽽且祂非常爱我们。
这让我惊叹神做事的奇妙可畏。在我们困在中国的时候有
弟兄姐妹帮我们照看房屋。他们也帮我平稳度过了入美后
前两周的隔离⽣活并提供食品上持续不断的关怀。有姐妹
愿意帮助我照看⼩孩在我⼏乎走投⽆路的时候。有弟兄姐
妹送来温暖的问候卡片让我从神的话重新得⼒。

还有姐妹实在是太体贴以⾄于我经常收到她的各种door-to-door
美食照顾。让我从⾝体上重新得⼒。还有帮我解决⽹上购物和从
中国店买东⻄的问题在我出⾏困难的这段时间。以⾄于我们在物
资上从来没有缺乏，虽然是看起来困难重重。⾼牧师多次打电话
探访并祷告。神还派弟兄姐妹送来亲⾃钓的⻥和锅贴，让我在这
特殊的时候也吃到了新鲜的可爱⽪。⼉童的主⽇学教材也有⼈送
到家⻔⼝和⼉童主⽇学⼤班和中班的老师送给孩⼦们很多关怀。
姐妹组的查经学习，预备，和代祷使我每周在神的话语上重新得
⼒。我发⾃的内⼼的感谢来⾃教会源源不断地⽀持和实际的帮
助。正是这些祝福和来⾃神的爱将我拼成完整的⼈并继续每天的
⽣活。 
⼈⽣多变 – 定睛耶稣才是最终盼望 
   ⼈⽣在世，我们今天不知道明天会发⽣什么。就在我写这篇分
享的时候，我发现我家前⾯的街道上来了6辆警⻋和救护⻋。第⼆
天早上看新闻才知道是发⽣了入室抢劫和枪击案。要不是亲眼看
到警⻋，我真的很难相信和接受这件事竟然发⽣在离我家这么近
的地⽅。所以讲真的，如果单看世界上每天发⽣的事情，我想我
们肯定会⼀直⽣活在焦虑，害怕，和沮丧的情绪中。但是神借着
他的话提醒我们，要将⼀切的忧虑卸给祂因为祂关⼼我们。我需
要更多定睛在耶稣⾝上，⽽不是这个世界。当我们若盼望那所不
⻅的，就必忍耐等候。盼望我和主耶稣的故事⼀直继续，⽤⽣命
追随并⻅证祂的作为。这篇简短的⻅证不⾜以展⽰神的伟⼤和全
能。还有很多细节的事情不能⼀⼀展现。最后我想分享⼀节经
⽂：“愿颂赞归于我们主耶稣基督的⽗神！祂曾照⾃⼰的⼤怜悯，
借耶稣基督从死⾥复活，重⽣了我们，叫我们有活泼的盼望，可
以得着不能朽坏、不能玷污、不能衰残、为你们存留在天上的基
业。你们这因信蒙神能⼒保守的⼈，必能得着所预备、到末世要
显现的救恩。因此，你们是⼤有喜乐；但如今，在百般的试炼中
暂时忧愁，叫你们的信⼼既被试验，就比那被火试验仍然能坏的
⾦⼦更显宝贵，可以在耶稣基督显现的时候得著称赞、荣耀、尊
贵。”（彼前1：3-7）




 我叫⻢晓龙，是⼀位现在居住于Milwaukee，Wisconsin的弟兄。下⾯这篇⽂章是关于我本⼈找⼯作的⻅证，衷⼼希望它能帮助⽆
论处在顺境还是逆境的你。林后12:9告诉我们：“我（耶和华）的恩典是够你⽤的，因为我的能⼒在⼈的软弱上显得完全。”这句经⽂
所蕴含的属灵道理完完全全地在我们全家寻找⼯作的那段时间⾥彰显出来。

第⼀次求职：沙漠中的江河 
   我原本是University of Cincinnati医学院⽣理系博⼠班学⽣。2019年的暑假，我在选导师⽅⾯出现了⼀些问题，被迫转为硕⼠学
位，并要在19年的年底毕业。因此，我⼀切的求职准备都是在9⽉中旬才开始的。与其他同期⽣相比，我的步伐明显落后。但是，天
⽆绝⼈之路，我居然在9⽉底学校的Career Fair上通过了某企业的现场⾯试，并且当场拿到了Offer。教会的弟兄姐妹都说：通常情况
下，⼀个毕业⽣需要投150份以上的简历，历时4到5个⽉才能找到⼼满意⾜的⼯作，这可真是神的⼤能啊！没错，“神在旷野中开道
路，在沙漠中开江河”。神在我如此急迫的情况下，为我开了⼀扇⻔，同时解决了我⾝份、⼯作和经济上许多的难处。然⽽我在那个
时候并不知道，神要给我的远远不⽌这些。

      拿到Offer之后，由于公司要求我次年6⽉入职，我趁着年底毕业后还有5个⽉的空档期，把从前在⼀个导师那⾥接触过的很多关于
⽣物信息学、Machine Learning以及数据科学的知识巩固了⼀下，并⾃学了很多相关的新内容。在这段时间，我越来越觉得⾃⼰更加
适合学习这些知识⽽不是原先的⽣理学专业。回想上学的那两年，我的确花了学习本专业⼗倍以上的时间和精⼒去学习那些⾮本专业
的知识，⽐如统计学、线性代数、Python和R语⾔编程、SQL、Tableau、SAS以及⼈⼯智能的基础课。虽然不敢说⾃⼰掌握了百分
百，但是因着兴趣的推动，我已经把⾃⼰能学到的东⻄都学会了。记得念书期间，辛城教会很多的弟兄姐妹也⼀直⿎励我去学习这些
知识，并且给了我很多宝贵的学习经验。我现在回想，这⼀切都是神的安排，因为我后⾯的经历和我那个时候学到的东⻄，都被神通
通纳入了祂给我安排的求职计划。神给的每个经历都不会浪费。

      2020年2⽉的⼀天，当时⾯试我的Hiring Manager突然给我打电话，表⽰希望我能把⼆代测序数据处理的知识和技能在入职之前
好好稳固⼀下，因为他告诉我有个⼤项⽬和这些知识息息相关，希望我⼊职之后能够⽴刻从事这个项⽬。我得知消息后喜出望外，迅
速投身到了⼆代测序数据（Next Generation Sequencing）分析的相关软件和知识的学习中。但是到了3⽉底，正当我们全家开⼼地
准备搬家到Milwaukee⼯作的时候，由于疫情原因，公司突然决定不要我了。得知这个消息之后，我非常沮丧。然⽽，我和太太也不
约⽽同地意识到这个安排是来⾃神的，因祂所设的时间不早不晚，偏偏在我们完成打包、租好U-haul的那个刹那发⽣。起初，我很难
过，内⼼深处产⽣了⼀种时不我与、天妒英才的⾃怜情绪。在那段时间⾥，我和太太每⽇祷告祈求神，寻求祂的旨意。慢慢的，我就
不再求问事情的起因了，反⽽想知道神希望我学什么功课。我坚信神既然让这⼀切发⽣，必有祂的原因。


成为好“马”      马晓龙       



第⼆次求职：预备与得胜 
     2020年的4⽉，在我第⼆次求职的时候，正值全美COVID-19爆发后的巅峰时期，全美失业率节节攀升。起初，我投了许多简历，
但是连⼀个⾯试的机会都没有。⼀次偶然的机会，我发现某个求职平台可以提供免费的简历评估服务，于是便毫不犹豫地接受了。
他们的反馈和评语，使我茅塞顿开、恍然⼤悟。原来，我没有很好地在我的简历⾥体现我所学习的各项技能。⾄此，我便明⽩了寻
找⼯作的第⼀步就是学习按照公司发出来的招聘⼴告的⼯作要求，⼀步⼀步、扎扎实实地去修改简历。 
     由于事先我已经浏览了很多公司的招聘⼴告，对于公司的招聘要求已经了然于胸，很快就改好了⼏版简历以备不同职务的需要。
下⼀步是全⾯开始投简历，并且系统地准备⾯试。起初的⼏个⾯试，我的发挥都不太好，全部以失败告终。但经过了⼏轮实战磨
练，我基本总结出了⾯试官常问的技术问题和⾏为问题。后来我都能成功地通过⾯试的⼏家公司第⼆轮的技术⾯试。这样的操练⼤
约持续了⼀个⽉，我的⾯试机会就开始源源不绝的出现了。甚⾄每⼀天我都需要接两到三个电话⾯试。有时和太太出⻔散步的时
候，都会有电话突然打进来。经常在电话中⾯试的我，可以做到⽆论在什么时候接到电话，都可以立刻进入⾯试状态，把⾃⼰的相
关经历很⾃然且有效地表达出来。在这⾥，我非常感谢我的太太，是她帮助我投出了超过⼀百封的简历，这极⼤地节约了我的时
间，让我可以有更多时间学习和总结。有了太太的鼎⼒相助，加上我所积累的各种⾯试经验和⾃学的各项技能，我成功地得到了位
于东⻄海岸、发展前景很不错的⼏家公司的⾯试机会，并且⼀路过关斩将，挺到了最后⼀轮。

同时，我们与当地（Milwaukee WI）学⽣团契的⼏个同⼯家庭每周⼆晚上⼀起通过电话祷告。虽然素未谋⾯，他们的代祷和关爱却
深深安慰到了那个时候的我们。他们说过，虽然他们很想听到本地某个公司提供给我们⾯试机会的好消息，但是仍然求神把最好的
给我们。我们的⼼⾥甚是感动。⼀⽅⾯，我们何德何能可以经历这⽆缘⽆故的爱？另⼀⽅⾯，我们也知道本地没有很多医疗企业，
⼯作需要量很低。但是为什么神会把我们带来这⾥之后，⼜莫名其妙地把我们带走呢？正当我们还在祷告中求问神的时候，先前不
要我的那个公司的老板突然和我联系想要返聘我，并愿意提⾼薪资和职务请我回去。我向老板要了⼀周的时间好好来祷告寻求这是
否是神的旨意。⼀周以后，神所赐的平安、太太的⽀持及其他各个⽅⾯的考量都印证了这真的是神给我的指引。

    神是不误事的神。祂计划中的事情就⼀定可以成就。神是爱我们的神，祂为我们每个⼈量⾝定做的“苦难套餐”能使我们更好地依
靠祂，晓得⾃⼰在祂眼中是多么的微不⾜道，⽽祂是多么的⼤⽽可畏。蓦然回⾸，如果神真的把这样的⼀个⼯作机会赐给了准备不
⾜的我，我会胜任这个⼯作吗？会不会刚⼯作没多久，就被炒鱿⻥呢？再进⼀步思考旧约圣经中⼈物的经历。如果神没有让摩⻄在
埃及学会⼀切学问，没有在旷野逃难时的孤单与沉思，没有经历神的同在与锤炼，他能够带领好叛逆的以⾊列⼈吗？会不会落入与
以⾊列⼈同流合污、敬拜偶像的境地？如果神没有让⼤卫体验被扫罗追杀的痛苦与沮丧，没有体验敌⼈兵临城下的危及与紧迫，没
有神借着先知拿单在⽿边的谆谆教诲，没有对于犯了奸淫罪的幡然醒悟，他会不会成为合神⼼意的⼈？⼀个从未经历过神同在的
⼈，怎么能说⾃⼰认识神，与神有良好的关系，也愿意和神亲近？答案⼀定是否定的！想到这⾥，我就有了醍醐灌顶之感，原来这
⼀切苦难与试炼都是来⾃于爱我的神。既然是神安排的，祂必然不会掩⾯不顾惜我们家，也定能帮我们化险为夷，前提是必须要在
我学到功课之后。我的太太灵修的时候看到了箴⾔21:31的这节经⽂，它可以恰到好处地概括我学到的这个宝贵功课：“⻢是为打仗
之⽇预备的，得胜乃在乎耶和华”。亲爱的朋友，这就是神让我学习的功课。祂要预备我，让我在等候的时候好好去⾃学上⽂所写的
各项技能，也让我懂得苦难中要依靠耶和华，不是依靠⾃⼰的才华。在祂没有难成的事！ 



   新⼯作开始以前，老板约我⼀起吃饭并且聊了⼀下我将从事的项⽬。回家以后，我当即作出了⼀套简单的⼯作计划，比如⽤机械
学习的⼀些⽅法做⽣物学模型、FDA的Clinical Trial数据⽤SAS来处理、展⽰结果⽤Tableau完成等等。我惊奇地发现，神早在⼀年以
前就让我从导师⾝上学到了这些知识和应⽤，并把兴趣放在了我的⼼⾥以⾄于我后来还能坚持⾃学。原来这些预备都是为了让我成
为⼀匹“好⻢”！想到这⾥，我喜极⽽泣，神是如此看顾我、预备我。我也愿作⼀匹神⼿中的“好⻢”，可以被神使⽤作祂美好的⻅证。

        希望这篇⽂章能够帮助⽆论处在顺境还是逆境的你。你愿意坚定依靠主耶稣吗？期待有机会能读到你为神所写的⻅证！ 



感谢神   孙⼦君
       感谢神，我认识了主耶稣，感谢神在今年5⽉参加了基督⼯⼈中⼼举办的⻔徒训练。起初我觉得⾃⼰都已经七⼗多岁了，学习
起来很累，信⼼不⾜，时间上是从早7点多到晚上九点多，五、六天下来很吃⼒也很有压⼒，既然已经报名了也不能打退堂⿎呀。
只好硬着头⽪就参加了，看到讲员我有了精神，因为他们中有两位都⼋⼗岁了，他们虽然年纪⼤，但把⾃⼰⼏⼗年的对神的爱和
对神的⼤能的体会都分享给会众。使⾃⼰的灵命得到⻓进。

       江姐讲： 论祷告要开⼝祷告。祷告也是我的弱点，不敢开⼝祷告，担⼼说错了话，我现在就在家⽤主祷⽂还有耶稣基督在客
⻄⻢尼的榜样，我觉得祷告就是和神交通、把神给我们恩典告诉神，⽤⼀颗感恩的⼼祷告。在⽣活中我家也会遇到各样困难，⼈
胜不过怎么办？我们就来到神的⾯前向神诉苦衷。我们只管向神倾诉，从神⽀取⼒量，我们看到了神的⼤能和安慰，还有平安,我
们感恩不尽。 
     讲员讲到传福⾳，现在有疫情不能出⻔，没有疫情时我出⻔也不⽅便，不会英语，不会开⻋怎么办？我想我的亲⼈还有没有得
救的，还有国内更多亲朋好友，要给他们打电话把神的恩典，救恩传讲给他们，传福⾳就是为基督作⻅证，我们得有好⾏为、效
法基督，追求灵命成⻓，活出丰盛的⽣命、要想更好的追求神，我就读经祷告，我靠主⼤⼤地喜乐。

        “神啊，我到年老发⽩的时候就你不要离弃我，等我将你的能⼒指⽰下代，将你的⼤能指⽰后世的⼈”（诗71：18）。亲爱
的弟兄姐妹，最后⽤神的话相互勉为吧！感谢神！ 



买房奇遇记      侯佳       

前记：⾃2016年9⽉离开哥村，已近四年，其中漂荡芝加哥⼀年，来Arizona也已快三个年头。然⽽我们始终⾃称“美中”⼈，对我
们“⼼灵的家”Columbia念念不忘，⼀有机会就想回去感受美中弟兄姐妹的淳朴与真实，也沉浸于主家中团契的⽢甜与美好！真想
念亲爱的弟兄姐妹们！ 
     2019年4⽉，因为王勇换⼯作，必须每天早上六点左右就出⻔，既辛苦⼜少了陪伴家⼈的时间，我们决定从离新公司30分钟⻋
程的Tempe城搬到公司附近。加上原来的⼩房⼦不够⽤，⼀直梦想着能有⼀个⾃⼰的书房，也能有⼀个宽敞点的playroom和院⼦
孩⼦们可以玩耍，可是旧家完全不够⽤，我祷告问主：这不是欲望⽽是正常愿望吧？我的祈求应该属于 needs⽽不是desire吧？简
单的祷告就开始了买房奇遇。


买房时间：本想是老⼤Lydia学年快结束时（2020年3⽉）再看房⼦，这样5⽉放假我们正好搬新家和换学校。但我2019年7⽉就开
始看房，10⽉底就搬到了新家，比预计整整早了半年多！以⾄于那段时间我每天⼀⼤早开半⼩时送孩⼦们上学相当辛苦。然⽽，
当2020年初新冠病毒爆发，学校停课，全家居家时，我才意识到神预备的时间真是太奇妙美好！倘若我们真等到2020年2、3⽉新
冠爆发，恐怕我们不会看也不会买了！我不禁感叹，神看到未来，⽽我们只能看到眼前，神给的时间也真是刚刚好！


我的祷告：我⾃⼰在⽹上看房⼦⼀段时间，眼花撩乱，⼼烦意乱！预算以内、区域⼜好的房⼦不多，喜欢的房⼦超预算，价格合
适的⼜总有各种不理想。我⼼灰意冷地跟神抱怨：主啊，⼤片⼤片的房⼦，我们想买个合适的就那么困难吗？是我的要求太⾼太
过分吗（我其实⼀直希望买⼀个爱主的基督徒住的房⼦）？烦⼼到实在不知如何是好，我才终于向神清楚明⽩地祷告，当时向神
求⼏条印证：第⼀，房⼦⾥要挂着⼗字架，并且有经⽂。第⼆，社区⾥住着⼀位敬虔爱主的姐妹。第三：离公司和教会都是10分
钟以内。另外，祈求神让我不妄求⽽是切合我们家庭需要向祂求, 我写下了清单，希望这个房⼦有4个以上房间，厨房能有个食物
储藏室，院⼦⼤⼩适中，少些花草树⽊⽅便打理，家⾥基本配置不需要购买或者修理，家中⼀片地毯也没有，采光好，每个房间
顶上都有电扇，最好是⼀层，有⼩区泳池和娱乐场所……唯⼀确定不要的⾃家泳池！（⼀是考虑孩⼦安全，另⼀个清理起来耗时
耗⼒好麻烦）可是Arizona⼀多半的房⼦都有pool啊！我甚⾄想如果窗户是plantation shutters（就是那种宽的⽊制百叶窗）、院⼦
是假草坪！另外，家⾥的地⾯密封要严实（旧家总时不时进很多蚂蚁），我也告诉主，我们不需要宽敞的主卧，房⼦也不要多⼤
多新多精致，只要保养的⼲净，够⽤就好！但其实我知道那种百叶窗和假草坪都是奢望，所以也没祷告。另外，我有⼀个对神的

vow, 那就是新家有个书房有个固定的灵修空间以后，我⼀定要好好亲近神好好爱神！



不信⼩信：其实写下这个祷告之后，有段时间我⾃⼰也不相信能买到我求的房⼦。光是挂着⼗字架的房⼦就很难遇到（后来我才
知道很多时候为了房⼦能快点卖出去，即使房主是基督徒也把和信仰相关的挂饰都摘下来了），何况我还要求挂着经⽂！有⼀次
因为看到⼀个房⼦在比较好的区，家⾥也有⼗字架和经⽂时，我兴奋的告诉经纪⼈要去看房，并告诉经纪⼈希望房⼦墙上有⼗字
架有经⽂，她很不解，并非常肯定的告诉我：“这样的房⼦你是别想买到了！” 去看这个房⼦时，恰巧女主⼈正出⻔，于是我特意
上前聊两句：看到你家⾥挂着⼗字架和经⽂，你是基督徒对吗？没想到对⽅竟⼀时⽀⽀吾吾答不上话，说他的先⽣不怎么信，她
⾃⼰也是半⽄八两，看她慌张的神情，给我⼀种“她担⼼我们因为她的信仰就不买她的房⼦”的不好感觉。进到房⼦⾥⾯，实在没
有⼀个孩⼦能活动的区域，还有各样原因让⼈感觉不好。所以我发现基督徒有时候感觉不对时，就要谨慎⾏事，很可能神在提醒
什么（说到这⾥，突然想到2016年在芝加哥租房时，曾经去看⼀个位置不错价位也比周围公寓都便宜的⼀间, 王勇连说不错，可不
知为什么我就是觉得不⾏，在准备签合同前⼏个⼩时，我突然想上⽹看⼀下这套公寓的评价，要知道这是我从来没做过的事，⼀
番查找，发现这栋房⼦⼏年前曾经有租户放火烧死了好⼏个⼈！甚⾄听说曾经住这个公寓⾥的⼈看⻅听⻅⼀些奇奇怪怪的影⼦和
声⾳。于是我告诉王勇这房⼦我们不租，我没有平安。） 

关于游泳池:这样祷告之后的⼀个多⽉，我⼜凭着⾎⽓和喜好找房⼦。9⽉28⽇是周六，有姐妹⼀家来家⾥做客，他们⼀家也才搬来
没多久，我们那段时间都在看房⼦，他们已经搬进新房了！姐妹问我买房⼦的进展，我好⼀顿抱怨神，说神怎么就不给我们预备
⼀个合适的房⼦呢？期间提到我们不想要游泳池，她非常诧异，说孩⼦们都喜欢游泳池啊，还说清理也不⿇烦之类的，后来竟然
把我说服了！后来当买的房⼦真的有泳池时，我⼀直也盼望这个游泳池不要太深，最好别没过我，这样不怎么会游泳的我在紧急
时刻也能捞起孩⼦。看房时我问经纪⼈和王勇，你们看这个泳池⽔最深处是不是不太深，他们笑道，你⽬测怎么能看出来？⽽且
有哪个游泳池不深过两米的啊？然⽽，神真是顾念⼈的主，每⼀个我的⼩⼩顾虑担忧，祂都看顾。当王勇带孩⼦们第⼀次下⽔游
泳的时候，他去泳池最深处也才到他脖⼦！感谢神对我们⼀家的爱和顾念! 后来疫情期间，孩⼦们⾄今家⾥蹲进入第五个⽉，这个
我曾经坚决不要的游泳池可是派上了⼤⽤场！在110⼏度的⼤凤凰城地区，泳池成了孩⼦们夏天室外唯⼀的乐趣。




灯火阑珊处：那晚，姐妹⼀家离开以后，我⼜继续看房，扫过⼀个前不久看到刚上
市但⻢上卖出去的房⼦⼜放回市场了，那次我看到了这房⼦记得⾥⾯挂着⼀个⼗字
架但没看到经⽂，⽽且⼀两天之后就卖出了。这次仔细⼀看，竟然发现在⼀张照片
的⾓落隐隐看到个字“fails”。照片放⼤也实在模糊，最后竟然半认半猜出来是整个
爱的诗篇的⼤牌匾（Love is patient… love never fails）！查⼀下地址，离王勇公
司和教会都是⻋程9分钟！⼩区⾥有⼀个我虽然只是聊过⼏次天去吃过⼀次饭，但
却每次都能深深感受到她对神的认真和爱的姐妹⼀家！我当时激动得⻢上给经纪⼈
莉姐打电话，说终于找到了神给我们预备的房⼦！她在电话那边半信半疑，显然被
我吓着了。唯⼀不好就是，这个房⼦比我们预算⾼出⼀点点，我们付不了20%的⾸
付，需要交mortgage insurance，但是我⼼⾥已经确定，这是神赐的房⼦，多钱也
得买！第⼆天⼀⼤早，是主⽇清晨，我们就去看房。房⼦⾥除了⼗字架和爱的诗
篇，到处挂着⿎励⼈的话语，相框也是有信仰元素，他们三个孩⼦参加Christian 
camp的照片……在主卧我看到了书桌上摆着⼀本⼤圣经，⼀看是男主⼈的，旁边
还有⼀个记得密密⿇⿇的笔记本，我能感受到这家主⼈是⼀家爱主的基督徒，更增
添了对这个房⼦的喜爱之情。我想，承受祝福的房⼦比起physically⼜新⼜好的房
⼦岂不是重要的多吗? 虽然这个房⼦有20多年了，但是房⼦维护的很好，能看出主
⼈是费了⼼思的。楼下⼀间客房，楼上三个卧室，正好够⽤！所有其他我希望有
的，除了是两层以外各个都满⾜，并超出我的所求所想！甚⾄我的“奢求”上帝都应
允了！后院所有草坪都是artificial lawn! 房⼦⾥全是⽊地板！后来擦地的时候我也留
意到边边⾓⾓密封都很细致，后来才知道男主⼈是plumber，地板是他们公司⾃⼰
换的，窗户竟然也都是plantation shutters，真是让我惊叹不已！看完房⼦，我⼼澎湃，坚定不移！王勇虽然觉得有点贵了，他也说
既然老婆觉得是神赐给我们的，就买吧！看房⼦介绍时，我注意到房⼦的女主⼈就是经纪⼈，于是决定把我买房⼦的祷告和⻅证写
下来，作为cover letter和offer⼀起发给她。很快卖家回复，说他们看到我的分享⻅证也格外感动！他们说当第⼀个买家反悔去买全
新房⼦时很失望，但是没想到神预备的更好。于是，在房市很热的亚利桑那他们竟然接受了我们的降价offer！⽽且也同意了把状况
很好的冰箱，洗衣机烘⼲机都留下，甚⾄把⼤餐桌也留给我们，⻋库⾥的软⽔器，后院的所有东⻄，包括hot spa, picnic table, 泳
池旁边的躺椅，精⼼栽培的盆栽。另外，spiritually, 更是神⽆比的祝福！后来我了解到这对美国⽩⼈夫妇就去家附近的⼀间⼤且有
名的教会聚会，在那个教会服事九年，每周在他们家都有⼩组查经祷告聚会！我看到后院阴凉处有⼏把椅⼦，就想象着这些美国弟
兄姐妹们坐在那⾥祷告分享……女主⼈还说，当初卖房⼦时她之所以没有把信仰的挂件拿下来，就是想让买家知道这家主⼈是敬畏
上帝的！




经纪⼈莉姐：莉姐是我在翻译公司时的邻座，也是基督徒，只是很久不去聚会和⼩组团契，但说要是买房就找她。后来她来我们
团契⼩组聚会，直到现在⽹上聚会她每次都不缺席。在买房期间，我⼼⾥默默祷告，希望这个姐妹在帮我们买房⼦的事情上也能
亲眼⻅证神！她当初不相信我们能遇到有⼗字架有经⽂的房⼦，送出去的降价offer也不可能被接受，但神的⼤能把这⼀切都变为
实现，她对上帝的作为赞叹不已！甚⾄买了房之后的那个周五聚会，她很兴奋的让我把买房⻅证和组⾥姐妹们分享！


旧房转租：⼀买到新房，我们就着⼿出租旧房，因为旧房⽤了些政府给的funding买的，五年内不能卖。⾸先想到问问原来校园团
契的传道，看弟兄姐妹有没有租的。发出短信当天，传道就说⼀个弟兄的非基督徒朋友正好找房⼦，事就这样成了！⽽且⼏乎没
有空档期。我们实在感恩！ 

售后服务：搬到新家，有好⼏次有些关于房⼦的⼩问题，比如游泳池泵怎么调时间，⾃动喷⽔怎么设时间，⼀些细⼩的事情我们
都会给卖家发短信或打电话，他们夫妇非常耐⼼友好的帮我们解答，甚⾄上⻔“服务”，我们买了房⼦连带五星级售后服务，这样
的卖家哪⾥找！


后记：新家的住址在Kingbird Drive上⾯，街名我也很喜欢，让我天天想着我们是永⽣上帝这位King的little bird, 我们的⼀切所需
上帝都知道都看顾！刚住进新家，我⼀开始担⼼上下楼梯孩⼦摔倒，也怕孩⼦⾃⼰跑去游泳池，于是有⼀天我看着楼梯和泳池向
神祷告，求神的保守与看顾，那之后，我的⼼⼀下有了平安，再也没有担忧过。住进新家已近⼗个⽉，每每想到这个房⼦，想到
神给的⼀切恩典，我们的感激之情真是⽆以⾔表！楼下⼀个厅是孩⼦们玩耍和学习的空间，楼上⼀个⼩卧室成了我的书房，我也
从⼀⽉份开始兑现对神的许诺，每天好好亲近神好好读经祷告。有⼀段时间坚持得很好，早上4点多起床，祷告、读经、听讲
道、抄经⽂、记⽇记，直到7点多孩⼦们醒来，我有⾜⾜三个多⼩时的时间亲近神！我要在这个神赐的房⼦⾥更多爱祂服事祂！
当然也会有时软弱有时懒散，但是神却也都体恤。我也开始规律地⼏乎每天在孩⼦们起床后和她们读⼉童圣经，背经⽂，⾄今已
经读完三本⼉童圣经，现在开始了⼀本漫画⼉童圣经。不到三岁的老三也在⽆意中记住了⼤部分主祷⽂。我祈求神，让我对神不
是⼀时火热，⽽是持续⼀⽣之久的热⼼。房⼦虽然不过2000尺，但是布局合理厅很宽敞，我曾经祷告神让我们也乐于开放家，请
弟兄姐妹来聚会，虽然不⼀定能容纳很多⼈，但⼩组应该还可以，希望疫情过后我向神的许诺可以实现！⾄于我和我家，我们必
定侍奉耶和华！


      亲爱的弟兄姐妹，让我们多多记录下主在你我⽣命中的恩典，当你软弱时当你疑惑时，回顾那曾经神在你⽣命中的奇妙可畏
的作为，使你不得不更敬畏祂，不能不更爱祂，不服事祂都⾃觉羞愧！我们敢求，神就敢给！我们越求在神的⼼意⾥，祂越给我
们出⼈意料的surprise ：）




风暴中有平安   周凯怡

⼀
⽉疫情刚爆发那阵⼦，我发现⾃⼰看⼿机的时间⽐之前多了很多，都在看和中国疫情有关的新闻。吃饭的时候也要
看，睡前也要看，⼀看就是⼀两个⼩时，⽽且明明已经看了很多则了，还是不想放下⼿机，还要再搜寻别的相关⽂章
来看。我⾃⼰觉得⽣活习惯变得相当不健康，⽽且明明当时美国也没有疫情爆发，我看中国新闻看久了却有种草⽊皆

兵的情绪，⾃⼰也觉得这样不理性，不太好，所以在BSF⼩组祷告，以及youth同⼯祷告会时，就都分享这件事，请弟兄姐妹
为我代祷，⾃⼰也在祷告中第⼀次把这件事情带到神⾯前，哭着求神安慰我焦虑的⼼，奇妙的是，这样把焦虑带到神⾯前之
后，虽然没有瞬间状况整个改善，但是真的⼀天⽐⼀天越来越不受负⾯情绪的影响，也越来越不会⽼是滑⼿机看疫情新闻了。
虽然还是会关注新闻，但是不像之前耗费那么多时间和精⼒在⼿机上。

        三⽉美国疫情爆发，我就.....⼜开始花很多时间看新闻了。新闻、统计数字、科普知识、公共政策宣导、政局分析....样样
令⼈关⼼，样样令⼈操⼼。我的兴趣爱好是看书，⼀向喜欢⽂学性⾼的⼩说，或真实性⾼的报导⽂学，但居家令之后，发现看
书越来越不开⼼了，因为读到⼩说⼈物或报导对象的痛苦遭遇，会令⾃⼰原本就沉重的⼼情更加低落。我就花越来越多时间读
圣经，原本看闲书的时间都改成读圣经了，然后真的在读神的话的时候，是⼀天当中⼼灵真正有平安的时候。我也读属灵书
籍，但是还是觉得直接读神的话、研经、祷读、反覆默想，是最疗愈的，属灵书籍毕竟是别⼈将神的话消化了之后的感想，隔
了⼀层，不如读圣经，让神⽤祂⼤能的话语直接对我说话。（也可能是我向来爱读分析性强、哲理丰富的属灵书籍，疫情之下
脑⼦没有精⼒绕那么多弯了。）那阵⼦我跟着BSF的进度读使徒⾏传，过程中不断地被神的话语提醒，看到神在历史中有主
权，初代教会经历很多困难，信徒经历很多折磨，但因为神的⼤能，在这过程中福⾳散布了、信徒成⻓了，神的教会今⽇布满
全地。所以新闻⾥的事件不管多么令⼈担⼼，看似没有出路，掌管历史的主必然会将历史推动到祂所定意的⽅向，我应该交托
倚靠神，⽽不是穷操⼼。

       五⽉初BSF结束了之后，因为⼿边有TGCW特会赠送的雅各书研经⼿册，就跟着⼿册的进度读雅各书。读到在苦难中要以
为⼤喜乐、要⼼存忍耐、持守信⼼到底，就觉得受到主的激励，不管社会环境如何，不改变对主的信⼼，⽤认真的态度活出信
仰。读到信⼼没有⾏为是死的，信仰不是只是懂很多道理或是很会说⼤话，真实的信仰是展现在⾃⼰的举⼿投⾜，不由得检讨
⾃⼰，教会全⾯⽹路聚会以来，主要⼼⼒都放在家⼈孩⼦⾝上，也因为⽹路聚会没有⼉童看顾的关系，往往⽆法好好参加聚会
⽽在陪孩⼦，也不⽅便有太多服事，觉得⾃⼰没有好好关⼼⾝旁的朋友，特别是同⼩组的弟兄姐妹们。




     于是我试着增加⼀些在歌珊服事和交通的时间，感谢
主，虽然Ethan整体⽽⾔还是很黏妈妈，但是真的有⼏次
聚会的时候他没有找我。雅各书特别提醒要注意⾔语，
不要乱说话，才读完，立志要好好说话没⼏天，我就在
⾔语⽅⾯跌了⼀⼤跤。我⼀直以为⾃⼰算是善于沟通，
但神借着我的失败让我看⻅我的⾃以为是。话说得好没
有我以为的那么容易，当我⾥⾯没有智慧的时候，我说
的话再怎么斟酌⽤字，骨⼦⾥仍然是没有智慧、基于愚
拙的动机⽽说出的话。这礼拜的读经进度读到智慧的⾔
⾏应该是清洁、和平、温良、柔顺、怜悯、美善、不偏
私、不虚伪，⼜读到A harvest of righteousness is sown 
in peace by those who make peace (雅 3:18）。最近的
新闻和社群媒体上，对于公义要如何实践各⾔其是，神
的话帮助我找到定位的锚。

      读圣经读得多了，⼼情变得比较稳定，这阵⼦我⼜重
拾原本的爱好，看起⽂学⼩说以及主题比较严肃的书
了。⽣活依然居家，孩⼦依然每天⼀点⼀点成⻓，⽇⼦
依然如往，但是⼜仿佛有些不同，因为神的话、神的同
在，使信靠祂的⼈內⾥⼀天新似⼀天。




From GRACE to grace   Grace Sun

Despite being a Christian for 
most part of my life, I have a rebellious mind and feel weak in my 
spirit. Despite my God is an almighty God, I lack the faith to fully 
trust in Him. With increasing age and without the help from my 
husband, Albert, my memory and language skill have deteriorated. I 
cannot remember names of brothers and sisters in church. I can no 
longer write in Chinese and even have difficulty to read some words. 
My prayers are dry and many times, I have questions while reading 
the bible. During this pandemic time, I started to recognize my 
weaknesses and my unworthy self. I have forgotten that my Lord has 
bestowed His abundant GRACE to this grace. I thank the Lord for 
giving me the peace in my mind while staying at home alone. During 
this time of pandemic, I experienced the love of brothers and sisters, 
helping me with groceries, with yard work, with doctor’s 
appointments, and frequently delivering food to my door. My 
daughter who is in the East coast frequently sends care packages. I 
thank the Lord for providing many modern mechanisms for 
communication, e.g., WeChat for messages and phone call, and 
“Zoom” for meetings. In fact, through these mechanisms, brothers 
and sisters from different parts of the world can join us and worship 
with us. Yes, His GRACE is sufficient to this grace. Although I am 
not worthy, I experience His GRACE in big and small ways.  During 
the last Friday night sisters meeting, we were reading King David’s 
prayer in Samuel II 7:18; “Who am I, O Sovereign Lord, and what is 
my family, that you brought me this far?”  Yes, I am a small potato 
but my Lord has kept me and brought me this far. His caring hands 
had guided my life throughout – with my family experiencing the 
second world war, and bringing me (and later my family) from Hong 
Kong to the States. I thank the Lord for providing me the necessary 
education and bringing me (and my late husband, Albert) to 
Columbia, and together, we became part of the CCCC family for over 
40 years. I pray that I will not forget HIS GRACE and continue to 
follow Him and to confer HIS GRACE to people around me.   
With love from Grace Sun   

During the first week of March 2020, I flew back to Columbia 
from my daughter’s place in New Jersey without knowing that 

COVID -19 had developed rapidly to become a global pandemic. 
Before the Chinese New Year, brothers and sisters in church in New 
Jersey were praying about sufferings due to the spread of the virus in 
Wuhan, China, resulting in a complete shut-down.  Within weeks, the 
virus had spread all over the world, and New York became the epic 
center in USA. Here in Columbia, university classes started to go 
online, laboratories were closed, and faculty and staff were asked to 
“work and teach at home”. In the University Medical Center, visitors 
were prohibited to go to the patient’s room.  I recognized that with 
my age, I belong to the highest risk group, and thus needing to take 
additional precautions. I set up a sanitizing station in my house, 
wiping any packages that arrive, and spraying everything with 70% 
ethanol. Needless to say, I tried to wash my hands with soap 
frequently – something I rarely do before.  Previously, staying and 
working at home have not been a problem for me. Columbia is a 
small college town with a beautiful campus. I enjoy shopping, 
visiting restaurants with friends, walking on the beautiful campus, 
and observing the change in color during Spring and Fall.  As a 
professor emerita, I also enjoy the health benefits for retirees, and the 
convenience in setting visits with my doctors. With parking on 
campus for only $24 a year, I can go to my office and chat with 
colleagues in Schweitzer Hall at my leisure time. After the “stay at 
home” order, the campus and the parking lots were empty and my 
life privileges vanished quickly. The new restrictions added stress to 
my life. Every day, I was confronted with scary news about the large 
number of people affected with the virus and the large number of 
people dying – never see so many coffins staggered in the morgue. 
This is the first time in my life experiencing a global pandemic. I 
started to ask why such sufferings are bestowed to people on earth, 
and what we are supposed to learn from this? 



⼤洪⽔的时候，挪
亚⼀家曾被隔离

并限制出⾏在⽅⾈⾥
有⼀年的时间，与⻜
⻦畜类同住，在⼤⽔ 
之上漂来漂去，实在
不会舒服。在船外，
是灭世的灾难——洪
⽔泛滥遍满全地、⽔
势浩⼤漫过⾼ ⼭、各
类活物尽都除灭;在船
内，却似乎平静，甚
⾄连神和挪亚都默不
出声。 

       因挪亚所看到的
并不是周围的困境。
希伯来书11章7节这样说“挪亚因着信，既蒙神指⽰他未⻅的 
事，动了敬畏的⼼，预备了⼀只⽅⾈，使他全家得救。”可
⻅，挪亚看到的是神为他所预备的尚未 看⻅的、能以保全⽣
命的救赎。 

    “⼤洪⽔”故事的重点，不是让我们看到洪⽔的景况，却是
让我们看到“神记念挪亚”。困难的⽇⼦虽然漫⻓，但每⼀⽇
都被神数算，这些⽇⼦对称的焦点，正是“神记念挪亚...”——
神并没有忘记挪亚，甚⾄没有忘记船上的动物——神记念他/
它们。 


      

洪⽔泛滥时如何被
神记念?挪亚因着
信，凡神所吩咐的
话，都照着⾏了(创
6:22, 7:5)，他存敬
畏之 ⼼把⼈⽣中最
好时间⽤来建造⽅
⾈——这就成了他
所 传 的 义 道 ( 彼 后
2:5)——对不信的
⼈来说这洪⽔是灾
难，但对信的⼈来
说 却 是 拯 救 ( 彼 前
3:20)。 

     病毒可以成为
⼈的灾难，也可以

借着它寻到⼈永远的拯救——那赐⽣命给挪亚、也能保全他⽣
命的神，祂也是全⼈类的救主，也是你我的主——虽未曾看
⻅，但只要相信，便能得着，被祂记念。 


神记念quarantine中的挪亚         孙蒙 



6当洪⽔泛滥在地上的时候，挪亚整六百岁。 
7挪亚就同他的妻和⼉⼦⼉妇都进入⽅⾈，躲避洪⽔。 
8洁净的畜类和不洁净的畜类，⻜⻦并地上⼀切的昆⾍，  
9都是⼀对⼀对地，有公有⺟，到挪亚那⾥进入⽅⾈，正如神所吩咐挪亚的。 
10过了那七天，洪⽔泛滥在地上。 
11当挪亚六百岁，⼆⽉⼗七⽇那⼀天，⼤渊的泉源都裂开了，天上的窗户也敞开了，  
12四⼗昼夜降⼤雨在地上。  
13正当那⽇，挪亚和他三个⼉⼦闪、含、雅弗，并挪亚的妻⼦和三个⼉妇，都进入⽅⾈。  
14他们和百兽，各从其类，⼀切牲畜，各从其类，爬在地上的昆⾍，各从其类，⼀切禽⻦，各从其类，都进入⽅⾈。 
15凡有⾎⾁、有⽓息的活物，都⼀对⼀对地到挪亚那⾥，进入⽅⾈。  
16凡有⾎⾁进入⽅⾈的，都是有公有⺟，正如神所吩咐挪亚的。耶和华就把他关在⽅⾈⾥头。 
17洪⽔泛滥在地上四⼗天，⽔往上⻓，把⽅⾈从地上漂起。 
18⽔势浩⼤，在地上⼤⼤地往上⻓，⽅⾈在⽔⾯上漂来漂去。  
19⽔势在地上极其浩⼤，天下的⾼⼭都淹没了。 
20⽔势比⼭⾼过⼗五肘，⼭岭都淹没了。  
21凡在地上有⾎⾁的动物，就是⻜⻦、牲畜、走兽，和爬在地上的昆⾍，以及所有的⼈，都死了。  
22凡在旱地上、⿐孔有⽓息的⽣灵都死了。  
23凡地上各类的活物，连⼈带牲畜、昆⾍，以及空中的⻜⻦，都从地上除灭了，只留下挪亚和那些与他同在⽅⾈⾥的。 
24⽔势浩⼤，在地上共⼀百五⼗天。 
1 神记念挪亚和挪亚⽅⾈⾥的⼀切走兽牲畜。神叫⻛吹地，⽔势渐落。 
2渊源和天上的窗户都闭塞了，天上的⼤雨也⽌住了。 
3⽔从地上渐退。过了⼀百五⼗天，⽔就渐消。 
4七⽉⼗七⽇，⽅⾈停在亚拉腊⼭上。 5⽔⼜渐消，到⼗⽉初⼀⽇，⼭顶都现出来了。 
6过了四⼗天，挪亚开了⽅⾈的窗户， 
7放出⼀只乌鸦去；那乌鸦⻜来⻜去，直到地上的⽔都⼲了。 8他⼜放出⼀只鸽⼦去，要看看⽔从地上退了没有。  
9但遍地上都是⽔，鸽⼦找不着落脚之地，就回到⽅⾈挪亚那⾥，挪亚伸⼿把鸽⼦接进⽅⾈来。  
10他⼜等了七天，再把鸽⼦从⽅⾈放出去。 
11到了晚上，鸽⼦回到他那⾥，嘴⾥叼着⼀个新拧下来的橄榄叶⼦，挪亚就知道地上的⽔退了。 
12他⼜等了七天，放出鸽⼦去，鸽⼦就不再回来了。 
13到挪亚六百零⼀岁，正⽉初⼀⽇，地上的⽔都⼲了。挪亚撤去⽅⾈的盖观看，便⻅地⾯上⼲了。 

14到了⼆⽉⼆⼗七⽇，地就都⼲了。



祂牧我灵  盐&光        “我已经与基督同钉⼗字架，現在活着的不再是我，乃是基督在我⾥⾯活著;并
且我如今在⾁⾝活著，是因信神的⼉⼦⽽活；祂是爱我，为我舍⼰。”(加2:20) 

四十年作茧自缚之工作，似硕果累累、名利双收，实则都是虚空、劳苦愁烦。  
近四年破茧成蝶之道路，似艰难曲折、无名无利，实则永生之道、主之恩典。  

属灵的唤醒 
1.丛林法则 活在罪中 

     “⽣于公务⼈员之家，党龄三⼗年有余，政府机关⼯作四⼗载”，是⾃我介绍的开场⽩。按官话说，我 可谓“根红苗正”的接班
⼈。⾃年幼⽗⺟就督促我规划好⼈⽣，描绘⼈⽣宏伟蓝图。如此，有规 划、有⽬标、听指挥、跟党走，才能朝着梦想竭尽全⼒奔
跑。因为从⼩就受上述的政治路线和⽆神论、进化论教育。⽣⻓在阶级⽃争为纲的⽂⾰时期。⽣活在“丛林法则，适者⽣存”的社
会⾥。⽣活经历告诉我，幸福全靠⾃⼰创造，“爱拼会赢”才是真谛。 为适应丛林⽣存，⼜保护家⼈，必要练就“铁⽯⼀般的⼼”、
“怀疑⼀切的眼”、“敏捷出击的⼿”，在 这种思想的驱使下，⾃⼰以⽃为乐，最喜欢看教⼈怎样使⽤谋略的“好书”，最喜欢交有“韬
略”的 “⾼⼈”为友，最喜欢做的是与⾼⼿狭路相逢，“⽃争”其乐⽆穷。不仅⾃⼰喜欢去⽃，还善于组织⼀ 群“有识之⼠”去⽃。后
来当读到圣经罗⻢书时，感觉到好像是在说我的⼀样，装满了各样不义、邪恶、贪婪、恶毒; 满⼼是嫉妒、凶杀、争竞、诡诈、毒
恨；⼜是谗毁的、背后说⼈的、怨恨神的、侮慢⼈的、狂傲的、⾃夸的、捏造恶事的、违背 ⽗⺟的、⽆知的、背约的、⽆亲情
的、不怜悯⼈的。他们虽知道神判定⾏这样事的⼈是当死的，然⽽他们不但⾃⼰去⾏，还喜欢别⼈去⾏(罗1:29-32)。 当时⾃⼰完
全被眼⽬和⾁体的情欲，今⽣的骄傲所辖制，给家⼈和同事们带去的苦楚罄⽵难书，可是还⾃以为私欲和争⽃都是动物本能，软
弱的⼈就是这个世界上该被欺负的⼈，弱者就是⾁，强者本该食⾁，⼀切都在情理之中。  
2.神的恩典 使我得救 

       那年我请假两个⽉来美国探亲，第⼀次到了哥伦比亚教会，再次听说久闻之名——耶稣基督。弟 兄姐妹的好⾏为渐渐融化我
⼼中的坚冰，后经过⼏次在教会参加福⾳学习，对基督信仰有了点模 糊了解。⼀次周五聚会后，⾼牧师留下我们⼀家，交谈少时
便问我三个问题，⼀是信不信有神，我勉强认同；⼆是我是否知道⾃⼰是罪⼈。我立刻抵挡：我从不犯错，何罪之有？多年的职
业习惯让我⻢上警醒: 这些美国⼈，外表笑脸相迎，⼼⾥却想加害于我。但听牧师慢慢说，才稍有了解“罪⼈”的意思，但我觉得罪
只不过是些不值⼀提的⼩事，才敷衍说是。第三个问题是我当时最不相信的，然⽽已经10点多了，牧师没有结束谈话的意思，再
看看他那充满着期待的眼光，为了早点了事，就回答说；我相信耶稣是为我们钉死在⼗字架上的，后来⼜复活了。谁知道这么⼀
说，他居然提出⼀起祷告的建议。唉！我哪知什么是祷告，⼀⼼想尽快离开，草草答应只为了事。随后⾼牧师说⼀句，我们全家
五⼈重复⼀句，就这样稀⾥糊涂的做了决志祷告。出了教会，女⼉问我，爸爸，你真的信了？我回答说，先信着，以后有好的了
再換。 



3.⾸次培训，三观颠覆 

事过两天，家⾥⼈说教会让我们报名参加⻔徒训练，我⼼
⾥立刻起了⽭盾，如果不去，好像这个信仰还不错，万⼀
错过了解的机会也很可惜。去的话⼜怕误入了类似传销的
⽹罗。经反复思考，最后还是决定前去⼀看! 于是和家⼈商
量了两点意⻅：⼀是⼀个⼈先去“侦察”⼀下，家⾥其他⼈ 
暂“按兵不动”。因为我觉得⾃⼰阅历丰富，即使有问题我
⼀个⼈⽬标⼩，撤退⽅便;⼆是要求女⼉⼿机24⼩时保持畅
通，⼀旦有异常，即刻接应。于是在决志后的第七天的上
午随⾼牧师⻋到了基督⼯⼈中⼼。谁知中⼼没有⼿机信
号，我立⻢百倍警醒。⼜看到四个学员挤在⼀屋，想到⾃
⼰ ⼯作出差⽣活出游住⾼档酒店的情景，立刻怒从中来。
再看到学员们跪地，念念叨叨，有的还满脸泪⽔，不知所
云，更不知与谁说话。我恍然⼤悟，原来这些年轻⼈都被
戴上了宗教的精神枷锁，不能⾃拔！更难接受的是还有纪
律规定，还要去扫地，摆碗筷。我这⾃由散漫⼏⼗年的
⼈，⼀直后⽅指挥别⼈的老⼲部，怎可⼤材⼩⽤，听⼈使
唤呢?不⾏，决不能任凭摆布！我定意要尽快逃离这个地

⽅，⽽且永不再来。翻来覆去地想了⼀夜，第⼆天起来第⼀件事就是找信号，把这⾥的所⻅所闻告诉家⼈，叫他们预备过来接
我。于是找到⾼牧师要求今天就回去，他却让我找江姐谈谈，我更是⽓不打⼀处来，本就是看牧师⾯⼦才来的，现在竟把我推
给别⼈，这样的⽅法我在⼯作中⻅多了，我⾃⼰⽤到淘汰的伎俩，如今还想在我⾝上⽤！但⽆奈没⻋，只好找江姐，当把⾼⾎
压没带药的理由说给江姐后 ，没想到她还真的回绝了我，理由是⻔训规定中途不能走。我立刻怒火冲天，顺⼿拿了笔和纸， 对
着她凶狠地说，你给我立字据，我若因⾎压⾼出了问题，你负完全责任。但转⽽⼜想，我为什么要他们同意，我⼜不⽋他们
的，⾃由走就⾏了。感谢神没有放过我，⼀堂课进⾏中我正欲离开，忽闻讲员设问：⼈从哪⼉来?来此何为要到哪去?这问题我
也想知道答案，于是安⼼听下去......原来世界是神创造的，⼈也不是猴⼦变的，原来这世界还有比名利、权⼒更有价值的东
⻄， 后来就决定继续参加学习。接下来的学习让我知道了耶稣基督，是祂的话进到了我⼼灵深处，彻底颠覆了我的“三观”，真
正知道了⾃⼰是个恶贯满盈的罪⼈，是主耶稣基督道成⾁⾝，⽤⾃⼰的宝⾎洗尽了我⼀切的罪，使我和天⽗和好，并赐我新的
⽣命。当我再看到⾃⼰是多么不配，⽩⽩地得着救恩和⼉⼦的名分时，感恩热泪⽌不住流淌，感谢主，是衪使我灵魂甦醒。 




属灵的诀别  
1.回到现实 原形毕露 


那以后，虽然对耶稣基督有所了解，看待世物的⽅式⽅法有了很⼤转变，也曾暗下决⼼学习圣经，不停祷告、聚会，背起
⾃⼰的⼗字架坚定不移地跟从主，且要把福⾳传与亲友。当探亲假结束，我也带着这个决⼼再次回到⼯作岗位，但现实
总是残酷的，它像⼀块磁铁，不停的牵扯着我的⼼。因为⼜回到世界的⼯作中，⼜⼀次回到了那前呼后拥、觥筹交错的
应酬中，⽣活与当初所立的志向渐⾏渐远。彼时我想，只要不丢掉信仰就好，圣经慢慢读，祷告慢慢练，聚会坚持去就

可以，明显知道⾃⼰⼜被世界缠累了，可是总是劝⾃⼰是为了⽣活，或找理由⾃我安慰:我半年读了⼀遍圣经，虽没读懂，也不记得
内容，但比起当时所在教会的弟兄姐妹，很多都没有读过⼀遍圣经的来说，已经很不错了，更比信主⼆⼗多年的对圣经还没有读过
⼀遍的强多了，经常在⾝边找些标准来对照⾃⼰，⽆论是比在教会做事，还是比奉献没有哪⼀样是落后的，我觉得⾃⼰很追求，还
很爱主。但时间⼀⻓，起初的热情慢慢冷淡，特别是当⾃⼰在⼀个教会⻓时间得不到灵⾥的喂养时，就把这个教会拿来和哥城华⼈
教会比，尤其服事受挫的打击让我⼼中难过，有段时间真是不想去教会了。 然⽽感谢主不离弃，哥城教会弟兄姐妹的⿎励和帮助以
及⽣活⻅证，都通过我女⼉源源不断地传 给我。为陪伴我们在属灵的道路上坚定前⾏，时常还带我们学习和分享。在这个阶段可以
说，我们完全是靠着弟兄姐妹的祷告、劝慰、陪伴和扶持走过来的，我明⽩，这种⽆条件、⽆⽌尽的爱是从主⽽来。 

2.神的带领 诀别缠累 

        随着不断读经学习，灵⾥⻓进，朋友和家⼈渐渐发现我⽣命的转变。我⾃⼰也觉察到不想从这世上再寻求⼼⾥满⾜，唯⼀喜欢
做的是传讲耶稣基督的福⾳，找机会就想分享⾃⼰得救的⻅证，不停的思想着怎样开始⼈⽣的下半场。“怎样与主同在，与主同
⾏，与主同⼯，去投⾝于⼤使命的服事”很快成了我⼼中的重⼤问题。次年年底，我终于递交申请办理提前退休，同事们很惊讶，
因为他们怎么也想不通我会处在事业巅峰时候，提出退休。上级领导也反对，要求我最少再⼲两年才可能退休，因为当时我所做的
⼯作正处在关键时期。正是退休⽆望的时候，感谢主垂听了我们的祷告，是祂奇妙的作为，使我的退休申请终被批准，让我彻底诀
别了⼯作的缠累，并能够全⼼投入到学习和服事中。 

3.再次培训得到装备 

        疏于学习导致真理不清晰，服事⽆装备，便凭⾎⽓投入事奉，⾸先是传福⾳，虽是在家中思想甚好，但⼀⻅到传福⾳的对象，
连说⼏个⼩时，也只会说信主好，信主好，不能深入。且⼤部分都是说的教会好，教会的弟兄姐妹们好，对⽅提问我却不能解答，
凭⾎⽓服事给⾃⼰带来的难处和苦处，真是不知怎么形容，每当那时，就想到要赶紧去中⼼参加学习了！感谢主，⼜带领我和家⼈
⼀起来美国，这次来⽬标就很明确了，⼀是受洗，表明跟随主的⼼永不改变，永不回头！⼆是参加冬令会和⻔徒培训，要想去传讲
主的福⾳，须要先装备⾃⼰。全家⼈⼀起参加冬今会，⼜到中⼼参加⻔训时，⼼⾥⼗分⾼兴和感恩，以前是别⼈要我学，现在是我
⾃⼰要求学；上次要半途逃跑，这次要全程参加，上次是⼀⼈，这次是全家，⾃⼰都感叹这真是神迹。看到⼀家五⼈⼀起学习，⼀
起分享，共同在主⾥⻓进，真是不得不承认我们所信的神真是那叫死⼈复活、使⽆变为有的神，是祂赐予我了⼀个新的⽣命，改变
了我和我们全家，带我们与世界诀别。只有约书亚所说的:“⾄于我和我家，我们必定侍奉耶和华”(书24:15)才能表达我们 全家⼈的
⼼声。 



属灵的变化  
1.两年服事，不断⻓进 


通
过半年在哥城华⼈教会的查经、聚会和连续9天的冬令会，⻔徒训练，在学习上有了很⼤程度提⾼。对真理的认识也明⽩了
⼀些，才确信是有了新的⽣命，也有了新的⽣活，只是着急如何⻓⼤，怎样才能结出果⼦，如何才能尽快改变⾃⼰的过去
的不良习惯，不再被罪捆绑，得着那真正的⾃由。因着两年⾥和家⼈⼀起不停读了三遍圣经，理解也不像先前那么糊涂

了，加上⻔徒训练中较系统的装备，当时就暗下决⼼尽快回国后，要以满腔热忱投⾝传福⾳的事⼯中。若有⼈问我，你最感动的经
⽂是哪段? 我会毫不犹豫的告诉他是，⻢太福⾳28:20凡我吩咐你们 的，都教训他们遵守，我就常与你们同在，直到世界的末了。每
当想起这⼀段经⽂的时候，就有⼀幅画⾯出现在脑海⾥，这是主离开时对我们的嘱托，当想到⾃⼰能够参与到主所托付的⼯作中 去
时，还有比这更有意义的吗？再说，我们若去传讲祂的福⾳，祂就必与我们同在，祂与我们同在，我还求什么?所以回国后最重要的
事情就是，传福⾳、作⻅证，开放家庭接待、帮助、服事弟兄姐妹，接待福⾳朋友，向他们传讲主的福⾳，同时积极参加教会服
事。因为我们深知，没有服事别⼈的⼼，⾃⼰灵命就不会有⻓进的道理。随着服事的增加，我们爱弟兄姐妹们的⼼和爱世⼈的⼼也
跟着不断的增⻓。随后我们在教会开始了固定的⼩组服事⼯作，参与教会宣教，医疗团契，弟兄团契，并成⻓为教会同⼯。

2.与神同⼯，⽣命改变 

        随着服事的增加，灵⾥需求也增多，⾃⼰读经、灵修、团契⽣活都有操练，许多不懂的问题通过 学习也明⽩了⼀些，以前许多
认识模糊的真理，也渐渐清晰。神是信实的，我们若常在祂⾥⾯，祂就常在我⾥⾯，祂只要常在我⾥⾯，祂赐我的新⽣命就会不断
地成⻓。随着⽣命的成⻓，就不再把世上的东⻄看的那么重要了。过去把孩⼦，房⼦，⻋⼦，票⼦，位⼦看成⾃⼰的宝⻉，神圣不
可侵犯，为了看顾这些宝⻉，时常彻夜难眠。但是圣经告诉我们的珠宝是——耶稣基督。因为 当⼈要离开这个世界时，地上的宝⻉
都不再关⼼了，可以说最关⼼的是⾃⼰爱的⼈都是否在⾝边，说明这个时候只关⼼“关系”，那么所有的物质和地上的关系，都要到
此为⽌，只有⼀样可以带走，那就是我们和神的关系，所以我们就要毫不犹豫的要放弃⼀切曾以为宝⻉的东⻄，去换取耶稣基督这
⾄宝。有了这个看⻅，也就明确⼈⽣的价值，⽣活更有了⽬标，⼈⽣下半场就有了盼望，也不会再去为那世上的⼈⽣⽬标奋⽃终⾝
了，⽽是要去过有“主”⽬标的⼈⽣，竭尽全⼒地向着标杆直跑。随着服事任务的加重，看到从中⼼接受过培训回国的⻔徒“死亡率”
居⾼不下的现状，看到⾃⼰领⼈信主后，因缺乏带领⼜离开主的朋友，看到弟兄姐妹为了忙世界，⻓期不读经，聚会，看到信 主早
的弟兄姐妹缺乏牧养、学习，让我不知所措，⼼灰意冷，⾃⼰也缺乏属灵经历，为了让别⼈相信⾃⼰的话，总是说⼤道理，⼜解决
不了实际问题，时间⻓了就进入⼀个“查找资料——⼈前说教——收集问题——查找解决问题——说服弟兄姐妹”的模式，丝毫没有
⾃⼰的⽣命⻅证，看到年轻⼈对⾃⼰的观点能够被接受，其实是出于尊重，但是我还总是沾沾⾃喜，骄傲隐藏在年龄的后 ⾯，带着
隐藏的骄傲继续服事，让⾃⼰⼀次次的跌倒。最⼤的问题是没觉得这些是问题，还⾃以 为敬虔，最后看到服事没有效果，还以为是
知识不够⽤，可是服事多以⾄于没时间学，只好随波逐流，结果是⼼灵逐渐枯⼲...... 
3.第三次⻔训 明⽩了学习⽅法 

   我们的主⽆所不知，当我正处这种窘境时，带领我再次来到美国，参加了连续20多天的冬令营，⻔徒训练，读经营的系统学习。
通过这次学习，让我掌握了⼀些学习的⽅法，明⽩了真正的⻔徒训练的⽬的和意义，特别是在因为有了学习⽅法，就不再完全依靠
在⽹上查找答案，有了适合⾃⼰的学习⽅法，信⼼也增添了不少，使得⾃⼰属灵的火再次挑旺，⼼⾥属灵的荒漠再次得到浇灌。通
过系统的学习组织过好团契⽣活⽅⾯的知识，为下⼀步回去参与带好各种团契⽣活，打好了⼀定的理论基础。正当我⼀⼼准备回
国，把听到的，看到的，学到的都⽤于教会的服事中去的 时候，全球疫情就⼤爆发了，回国的航班也停⻜了...... 




复活的经历  
1.知识征途，⾏走不远 

      注重读经学习，积极参加教会服事，操练祷告等，仅注重知识⽅⾯的装备，只能解决⼀事⼀时的问题，想得到⽣命的彻底改变是
不够的，这也是我经历的⼀个过程。前⼀段时间，⻔训结束后，不管是在教会查经学习，还是在弟兄姐妹们的聚会中，⼀直就没有
真正的摆脱仅对圣经知识上的追求，⽽且对某些问题越钻越深，却⽆结果。后来完全就把学习圣经知识当成了信仰，感受不到 神，
⼼⾥⼗分烦躁和惆怅，情绪起伏不定。

 

2.新的认识 爱主更深 

     为了让我能够感受到主的同在，弟兄姐妹为我祷告，
⼜来家⾥探访，给我带来了各⽅⾯属灵的关⼼和帮助。
慢慢地我明⽩了要想真正的同主复活，活出新的⽣命，
就必须要先与主⼀同被钉死在⼗字架上，同时还要与主
同埋葬，让老我死透，埋得紧紧的，然后，再经历主耶
稣基督的复活⼤能，这才是真的复活，才能是完全的新
⽣命的开始。新⽣命的重建虽然要经过⻛⻛雨雨，但是
靠着主的引导和保守，就能茁壮成⻓，渐渐成熟，均衡
结果。 


3.第四次培训，经历复活 

       随着疫情的不断加重，教会各种聚会都改成了⽹上
形式。这样我们就可以参加更多的学习了，感谢主让我
有这样⼀段难望的经历，⼀段不受世事搅扰、专⼼亲近
追求主的⽇⼦，从去年12⽉开始学习、培训⼀个接着⼀
个，先是冬令会，接着是12⽉份的⻔徒训练，读经营，东岸⻔徒训练，然 后⼜参加今年5⽉⻔徒训练和带职⻔徒训练。另外是这次
来美国九个多⽉⾥，每周除了有两天属⾃学、家庭聚会以外，其余每天都有聚会，预查经，⼩组聚会，探访，传福⾳等教会活动。
通过这 样的学习，明⽩了许多过去不明⽩的真理，端正了过去许多错误的认识，对主的认识更多，和主的关系上也有了更加的亲
近，真正的能够感觉到了我在主⾥⾯，主在我⾥⾯的深刻含义，是主亲⾃带领我尽历了复活的⽣命成⻓。过去我总是说⾃⼰要和主
⼀同钉⼗架，可是不知道主在⼗字架上为我做了什么！我们要把⾃⼰的什么与主同钉⼗架上，总是说要同主⼀同埋葬，可是⼜不知
道为什么要⼀同埋葬?要埋掉⾃⼰的什么?总是说要同主⼀同复活，却⼜不知道怎样才能⼀同与主复活，经历了复活后⾃⼰有什么变 
化，⽽且要怎样去⻅证主的复活？这次⻔训就有了答案。



以前我也读到了多次彼得的经历，可是只是看到他三次不认主，当主复活后也不计前嫌，还继续⽤他。对照我们⾃⼰，做
的⽐彼得还强⼀点，因为，我⼀直还认为耶稣基督为主，就算是有些⼩问题，也不是原则问题，犯了再改，改了再犯，

才能千锤百炼嘛！通过这次学习，我才看到彼得 ⼀开始因为看到主给他岳⺟看病的神迹，就开始服事耶稣，后来求主让他也在海
⾯⾏⾛，可是当把眼睛从主耶稣移到⻛，⻅到环境太恶劣时，就害怕，⾃⼰就沉在⽔⾥了。后来他其实⼀直对主的话不明⽩，稀
⾥糊涂地看问题，可是主总是耐⼼的教导，有时他能清楚回答主是永⽣神的⼉⼦，但⻢上被撒旦利⽤劝主不要上⼗架。在他明⽩
的时候，主提醒他要把教会建⽴在磐⽯上，主没有惩罚他，⽽且提醒他要体贴神的意思，不体贴⼈的意思。主为了坚固他的信
⼼，登⼭变象也让他亲⻅，可是他⽤⾃⼰的意思享⽤，⽆视神的计划。当有收丁税的⼈来收税时，他毫不犹豫的跑到了主的前
⾯，主没有责备他，⽽是让他去钓⻥静想，得到建造。当他来到主⾯前⾃以为是，告状邀功时，主教给他⽤数数的⽅法忘记，宽
容，饶恕弟兄。主耶稣就这样的爱彼得，可是他还在问主，将来要得着什么好处？⻔徒彼得这样的对主，主还时常为他祷告，免
得⼊了迷惑。可是他却最后发展到三次发誓不认主，真是把主的⼼都伤透了。当我看到主要上⼗字架的时候，回头看彼得时，想
到主此时此刻的⼼情时，我再也控制不了⾃⼰的泪⽔，想想我的经历，多么像彼得! 可是主回头看我们时，肯定不是在恨我们，我
们会常常不认祂，我想，那⼀定是深爱我们的眼神，因为祂复活后做的第⼀件事，就是显现给⻔徒们看，要转告的第⼀批⼈就是
祂的弟兄，让敬衪、爱衪的⻔徒去做的唯⼀⼀件事，就是完成⼤使命。当我看到主⼀步⼀步的带领，拆毁⼜建造彼得的过程，真
是让我恍然⼤悟。我时常在想，彼得三次否认主，主耶稣在坟墓的三天，他⼀定很难过，不知道⾃⼰今后怎么办？但是主复活后
⼤⼤地使⽤他，对我也是个极⼤的⿎励，让我也和彼得⼀起思考着这个问题，经历了主的复活，让我真 正的看到了⾃⼰的狂妄⾃
⼤，让我和主的关系从知道，到了解，到认识，到“想学点什么”，到“想得点什么”，到现在完全真正的改变到了只有⼀样，那就
是“爱”上了主，完全纯真地爱上了主耶稣基督，时常让我想到和主的关系怎样?对主爱的程度怎样？要时常提醒⾃⼰，不要爱世
界，不然⼼⾥就会装满地上的东⻄，再拿什么去装我们的主? 四年来的学习和服事，让我深深的体会到⻔训的好处，我时常把这
样的学习，⽐喻成属灵路上的加油站，每经历⼀段就要有系统的装备的时间，更好的把学习服事紧密地结合起来，让⾃⼰真正的
活出更精彩的⼈⽣。真正的把知识和服事结合起来，真正的成为⼀名耶稣基督的精兵，与主同在，与主同⾏，去奔跑那前⾯的路
程！思想我⾃⼰从信主到成⻓，整个经历也与雅各有着诸多的相似：开始是为得世上好处⽽信主；信主初期追求属世名利，得世
上的好处；真正经历神，对神认识越来越清楚，神终于成为我的神，才会开始很好的追求永恒的价值，⽣命⻓进。 

    我从学校毕业，走入社会，全⼒以赴、奋不顾⾝地在世界上抓了40年：不知世上有⼀位真神，深陷罪恶之中；归主后虽说与主
同钉在⼗字架上了，但是没有与主同埋，没有同埋的经历，就没有死透老我，也不会有真正意义上的复活，因为既然是复活，就
应该是在老我死透的前提下有新的⽣命。若⼀直没有死透，便会时常在世上抓，就算是服事弟兄姐妹，也时常骄傲⾃满，喜欢得
⼈称赞。直到这次来到美国的8个多⽉⾥，通过不停的和弟兄姐妹们的查经学习，并连续参加三次的⻔训和冬今会，读经营的学
习，让我再次悔改，开始真正追求⽣命⻓进，求主保守我能如同雅各⼀样，在年迈的时候，扶着杖头敬拜神，真正成为他⼈的祝
福。



主领我何往必去   郝虹
        2020年的⻔徒培训结束了，我在各⽅⾯多有得着，享受
不尽属灵丰富的盛餐。⻔徒培训，故名思义就是培训如何做
主的⻔徒。主当初在加利利海边，召唤彼得和他兄弟安得
烈，还有雅各和他兄弟约翰，他们立刻舍了船，跟从了耶稣 
（太4：18-22）。我们也是被主呼召的⼈，没有主呼召我们
不可能做祂的⻔徒。作主的⻔徒，就是要跟随祂的脚踪，主
往哪走我们就跟到那⾥，并且效法祂的做法。正如主看⻅困
苦流离的⼈，如没有牧⼈的⽺⼀样，就动了怜悯的⼼。我们
⻅到有需要的⼈，也应有同情的⼼。主赐给⻔徒医病，赶⿁
的权柄，差遣他们去各乡各村为主做⼯，并要传道教训别
⼈，我们也应把主的道教导别⼈，教训他们做主的⻔徒。 

     跟随主是走⼀条舍⼰，背⼗字架的道路，是要付出代价
的。“⼈到我这⾥来，若不爱我胜过爱⾃⼰的⽗⺟、妻⼦、⼉
女、弟兄、姐妹，和⾃⼰的性命，就不能作我的⻔徒。这
样，你们⽆论什么⼈，若不撇下⼀切所有的，就不能作我的
⻔徒 ”（路14：26，33）。⼈所拥有的财富往往成为他做⻔
徒的拦阻， 如亲情、⼯作、地位等。⼗字架也是作⻔徒的拦
阻，“不背着他的⼗字架跟从我的，也不配作我的⻔徒”（太
10：38）。跟随主要先对付⾃⼰的⽣命，就是亚当的⽣命。
要钉死老我，让主的⽣命活出来。主在八福中说过，虚⼼的
⼈，哀恸的⼈，温柔的⼈，饥渴慕义的⼈，怜恤⼈的⼈，清
⼼的⼈，使⼈和睦的⼈和为义受逼迫的⼈有福了（太5：3-
10）。神注重我们所是的过于我们所做的。当我们⽣命中有
这些品质的时候，我们就会为神发光，作盐，把神在我们⾥
⾯的⽣命活出来。


“所以弟兄们，我以神的慈悲劝你们，将⾝体献上，当作活祭，
是圣洁的，是神所喜悦的。你们如此事奉，乃是理所当然的”
（罗12：1）。⽆论主往哪⾥领，我们做主⻔徒的都要跟随。“若
有⼈服事我，就当跟从我；我在哪⾥，服事我的⼈也要在哪⾥”
（约12：26）。“我⼼⾥柔和谦卑，你们当负我的轭，学我的样
式，这样，你们⼼⾥就必得享安息。因为我的轭是容易的，我的
担⼦是轻省的 （太11：29-30）。




      认识「主的同在 」      廖格
     我有幸参加基督⼯⼈中⼼5⽉17-22⽇的⻔徒培训。在这短短的⼀周时间⾥，神通过祂的仆⼈们，给了我们非常丰富的属灵供
应，也让我的⼼再次被主的话语和讲员们的⽣命⻅证激励。因为时间的限制，我就简短分享李秀全牧师在“⼤使命与我”系列讲道
之⼀，⼤使命的应许：主的同在。“凡我所吩咐你们的，都教训他们遵守，我就常与你们同在，直到世界的末了。”（太28：
20）这节经⽂教导我们主的同在是我们的保证和提醒，神的同在就是福⾳的根本。 它是⼼⾥和灵⾥的同在。在具体的练习上，
李牧师提出四点具体的意⻅来帮助我们成⻓。 


      第⼀，感受主的同在，这是⽣命的操练。我们有时祷告会说
求主与我们同在，好像主离我们很远，可事实上是主⼀直和我们
同在。祂是以⻢内利的神，我们可以改变祷告的话语，求感受主
的同在。因着主的同在，帮助我们胜过⽣活上的孤单，和事奉上
的孤单。也胜过犯罪，过圣洁的⽣活(创28：17) 

     第⼆，享受主的同在:⽣命的经历。当我们与不喜欢的⼈同在
的时候是痛苦的，可是当我们与喜欢的⼈同在的时候是享受。我
们个⼈要享受主的同在，必须通过读经和祷告来达成。⽽群体要
享受与主的同在，必须通过敬拜与团契来达成。 

     第三，⻅证主的同在：⽣命的翻版，⻅证是榜样，是让⼈羡慕
的，可以吸引别⼈，也是模范。(徒1：8) 当我们⻅证神在我们⽣
命⾥的作为时，就会引起别⼈对我们神的好奇，也想认识我们的

神。“万军之耶和华如此说:在那些⽇⼦，必有⼗个⼈从列国诸族中出来，拉住⼀个犹⼤⼈的衣襟，说：我们要与你同去，因为我
们听⻅神与你们同在了(亚8:23)” 

     第四，传扬主的同在：⽣命的信息。我们需要先认识主，后经历主，再传扬主。保罗在哥林多前书说道：“因为我曾定了主
意，在你们中间不知道别的，只知道耶稣基督并祂钉⼗字架。”（林前2：2）他也在给提摩太的书信说道：为“这缘故，我也受这
些苦难，然⽽我不以为耻。因为知道我所信的是谁，也深信祂能保全我所交付他的，直到那⽇。”（提后1：12）李牧师最后告诉
我们，他的⽣命是讲章，⽣活是讲台。这⼀句话值得我⼀⽣去反复思考并去践⾏。他以C.T. Studd的话勉励我们，让我们在有限
的⽣命⾥，做⼀个智慧的⼈。“only one life and it will soon be past, only what is done for Christ will last.” 感谢主!




词三⾸  ⼩丸⼦

如梦令•信 

常⾔⼈在江湖， 

沉醉不知归途。 

忽闻⽗呼唤， 

恍若隔世间。 

⼻亍，踟蹰， 

终随主基督。 

如梦令•望 

往来旧⼈纷纷， 

南北万象森森。 

若非救主做新事， 

天下谁能唱新歌？ 

罢了，罢了， 

不过寄居客旅⼈。

如梦令•爱 

出天庭赴天下， 

弃尊容竟律法。 

遥记当年巴别塔， 

谩嗟撒冷空繁华。 

⼗架，⼗架， 

主爱显明各各他。

【林前13:13】如今常存的有信，有望，有爱；这三样，其中最⼤的是爱。



    记2020夏读经营与门训（⼀）       张潇
感谢主，这次营会实在是神记念了祂⼉女的祷告，⽤祂⼤能的⼿托住了每天的聚会。关于疫情的担⼼——没有被感染的，连

⼀个也没有。这事还算为⼩。我⾃⼰实实在在地看到了神把他⾃⼰的丰富倾倒给了我，把祂⾃⼰的伟⼤彰显给了我，比先前的更

多。参加完这次的营会后我最深的⼀个感受是：单单有主就⾜够。 
         想有两个⽅⾯的记录。 

      ⾸先，第⼀周的读经营神借牧师再次带我们走过诗歌智慧书，好像让我进入到这些诗⼈当时的环境，可以触摸到他们的⽣命

在当时的环境中与神的交流，真实体会他们在⿊暗中向神歌唱的⼼境。比如走进约伯的⽣命，约伯坐在炉灰中如何也想不通，公

义的神让两次击打临到完全正直、敬畏神、远离恶事的⾃⼰，但神仍旧成就祂⾃⼰的公义。这样⾮⾃然不正常的灾祸，显然是神

允许的，⽽⾃⼰是正直公义的。他对神的认识被卡住了，⾯对朋友的多⽅解释，他希望神能出⾯给他作证，也坚定相信神⼀定会

站在他这边：“唯愿我能知道在哪⾥可以寻⻅神，能到祂的台前……祂岂⽤⼤能与我争辩吗？……祂必会理我！”（伯23：3）然

⽽神还没有回答他，他呐喊“神夺去我的理，全能者使我⼼中愁苦……我⾄死必不以⾃⼰为不正！”（伯27：2）“我持定我的义，

必不放松；在世的⽇⼦我⼼必不责备我！”（伯27：6）可以体会，约伯⼏乎眼中带泪，要跟神讲理并且⾄死也不屈。这样真实鲜

活的情感是我以前没有读出来的，约伯因为不理解神的作为，⼏乎撕裂⾃⼰、诅咒⾃⼰，最终神也没有回答他的疑问，⽽是透过

更⼤⽽可畏的作为让约伯对神的认识和信靠有了⼀次⻜跃，他的疑问已经不再重要，并且神没有批评约伯的⾔辞，甚⾄是肯定

他。让我体会到约伯真实的信⼼。诗篇中更多的例⼦，再去读每⼀篇都是享受细查诗⼈与神的⽣命交通。对我实在是宝贵的帮

助。 

      其次想记录下我的转变。⼈在最⼩的事上忠⼼，在⼤事上也忠⼼。以前觉得，⼩事不⾄于⼩到擦桌扫地就差那⼀粒米粒没打

扫吧！在第⼀周的读经营牧师讲了⼀个比喻，说我们上⼭来听道就好像⼀个⽆名⼩⼦上⼭拜师学功夫，然⽽师傅并不会直接拿出

武功秘籍来给他。⽽是让他扫三年院⼦，挑五年⽔，⼭上⼭下往往复复许多年，好像总是在做⼀些跟武功秘籍不沾边的事，不知

道什么时候才能习得功夫。当最终⼩⼦得到秘籍，练成功夫，对他有最⼤帮助的敢问是那本秘籍还是⼗⼏、⼏⼗年的基本功呢？

今天这个信息爆炸的时代，随处都可以找到“武功秘籍”，我⾃⼰也有属灵伙伴推荐的许多优质的讲道资源等着我去听。但是要集

中花⼀周、两周的时间参加这样的训练，每天过脱离⽹络，按时睡觉起床，并且每天还要擦桌扫地洗⼤锅，中餐晚餐洗杯盘，全

天还要倒垃圾……这样的⽣活，就成了⼀个委⾝的挑战。经过挣扎留下参加第⼆周的⻔训后，我实在是看到有好多在⼩事上忠⼼

的弟兄姐妹，也想到⾼牧师每次布置会场细微到，要把每⼀个桌⼦对齐，把每⼀块挂起来的布上的折痕熨平。他们都在⼩事忠⼼

上做了榜样，所以我看到⾃⼰的差距，当神要使⽤他的器⽫，会先⽤哪⼀个呢？所以感谢主，在这委⾝的⽣活中我经历了⼀点点

的改变：扫地绝不放过⼀粒米（因为我常被安排扫地）。 
        感谢主，给我看到⼭上的学习不是为了打鸡⾎，⽽是给我很好的准备，然后，重新出发。



记2020夏读经营与门训（⼆）张潇 

       这篇记录想着重在我参加营会的感受。参加完两周的营会最⼤的感受是，我的全⼈得到了⼀个完美的安息，亲⾝经历了
在安息⾥的平安。（箴⾔4:25-26）“你的眼⽬要向前正看；你的眼睛当向前直观。要修平你脚下的路，坚定你⼀切的道。”

    对于我⾃⼰，在平⽇的⽣活中我的眼⽬当如何⼀直按着神的⼼意向前正看？我的眼睛要如何保持向前直观？这是难的。现
在是个信息便利、快捷的时代，我们想看什么就会有什么样的信息，不想看什么也会给我们不经意就看到了。各式各样的娱
乐节⽬，综艺八卦，选秀相亲，偶像电视剧，政治评论，健康养⽣；各种各样⽅便的渠道，微信公众号，短视频平台……你
需要什么就可以去看，这些信息可以满⾜我们的很多欲望，并且它们还⼀个特点：源源不断。看完⼀个，还会再有。只要你
不停地刷⼿机就可以。当我看最近⼤火的《乘⻛破浪的姐姐》，本来可能是想：学习累了放松休息⼀下，看会⼉没关系，有
什么⼤不了的呢？不⼀定有害处嘛。（这⾥想到亚当夏娃的堕落以及他们承受⼀切罪的后果，皆因撒旦的三个字：“不⼀
定”。）但是⼀旦开始看，其实很难有节制，非到看完⼀整集还不罢休，搜⼀搜这个⼈还有哪些信息可以了解，那个⼈还有
什么热点爆料，节⽬⾥⾯传递的信息在不知不觉中开始影响我，让我觉得⾃⼰某⽅⾯的需要可能没有得到满⾜。这只是⼀个
例⼦，⼀点点影响。当被各种各样的信息充斥的时候，我的眼⽬还在按着神的⼼意向前正看吗？我的眼睛⼜是如何能保持向
前直观的呢？可能我⼀回神，发现糟了，在我不经意的时候，不
警醒的时候，放松的时候，我已经完成了⼏次犯罪。或者是我跟
⼈随⼝就议论了我的弟兄姐妹，或者是我⼀着急就抄了别⼈的作
业，或者是我怕⿇烦随⼝就撒了⼀个谎。渐渐的，在⾯对压⼒的
时候，我变得焦虑抑郁恐惧，没有办法靠着主去得胜。不是真的
没有办法靠着主得胜，⽽是我已经不知不觉被那些看似⽆所谓、
没什么⼤不了、不⼀有害处的信息影响，太多的东⻄捆绑着我，
包括我的⾃我，神要给我⼒量来依靠祂，我⾥⾯却已经没有地⽅
容纳这⼒量。

     

     

      



感谢神，在营会前借着梁弟兄⿎励的电话，让我考虑参加中⼼两个训练。然⽽我⼀直在犹豫，我说，如果我办好了Verizon的⽹我
就参加两个，这样我可以⼀边做项⽬⼀边参加营会。感谢神，我没有办成。到了中⼼我还在犹豫要不要参加第⼆周⻔训，我想，我
做学⽣当尽本分，抓住做项⽬的机会多学⼀些东⻄。就在我不断地说服⾃⼰不要参加第⼆周的营会的时候，⼀个讲员说：不来的理
由可以有很多，然⽽来的理由只需要⼀个。另⼀个讲员说：最好的敌⼈，就是次好。我突然就看到，我能够读这个学位都是神给
的，我何必担忧我拿⼀个星期来单单和神在⼀起，就损失了我做项⽬的得着？后来⼜学到⼀节经⽂，是保罗最后的书信，写给年轻
的提摩太。凡在军中当兵的，不将世务缠⾝，好叫那招他当兵的⼈喜悦。（提后2:4）我想⾃⼰现在仅仅是⼀个学⽣，只有学业可
以做我缠⾝的，让我有理由逃避安息，如果我进入婚姻，岂不是更有我的丈夫、孩⼦、家庭事务，让我舍去那最好的，反取那次好
的。经历了这两个星期的营会，尽管听了很多丰富的信息，我看到神不是为了让我听了道去做这个做那个，或去把听到的信息教别
⼈，这都不是重点，重点是，祂要得着我，祂要来修复我，修补我。让我透过安息，使我的眼⽬重新回到祂要给我的正的⽅向上，
让我的眼睛重新保持向前直观。让我⼼⾥有⼒量来依靠祂，更让我的眼睛明亮，给我看清楚，那些曾经我以为可以让我休息、放松
的各类信息、节⽬，其实并不能给我安息，甚⾄它们是及其危险的。

      这两周回来，我真的感到：单单有主就够了。⾜够⾜够了。这就是安息过后⼀个全新的我，所以我要给我的神作⻅证。参加这
样的营会不是去单单听某某著名传道⼈讲什么信息，不是去打鸡⾎，好能够回来趁热打铁过⼏天得胜的⽣活，然后软弱了再回去循
环往复，不是的。⽽是⼀个委⾝的操练，同时得到了神的启⽰，并⼀些真理知识，帮助我走属天道路的时候能够修平⾃⼰脚下的
路，坚定⾃⼰⼀切的道。新的学期⼜要来了，我知道，我可以靠主得胜，因为主可以。或许，这学期过后，不是或许，是⼀定，我
⼀定⼜会有所损伤，因为每天不都要尽全⼒去打仗吗？但是我知道等到冬天寒假的时候，我就⼜有机会可以进入到安息⾥了。

      感谢我的神，荣耀、赞美归给祂。




回归             
                                      ⽥鹏 

      参加本次⻔徒培训对我印象最深的就是⼤会最后⼀天苏⽂峰牧师最后⼀讲，《回归的⼼》。这个专题主要借着神的话语去⿎励
弟兄姐妹回归单纯的⼼，回归起初的爱⼼和回归对神的信靠。这对我是⼀个很好的反省，毕竟⾃⼰信主这么多年，先是在国内教会
参加⼤学⽣团契和英⽂聚会的事奉，之后来到美国读书，期间非常积极参加学⽣团契的⼯作，随后参与教会的青少年聚会和年轻家
庭聚会。参与服事的种类很多，涉⾜⾯积很⼴，但是我⼼深知我的热情却在逐年走低，起初的爱⼼和单纯的⼼也在⼀点⼀点消磨殆
尽。虽然对神依然有信靠，但是服事主的⼼却经常懈怠，我也常常反思，是⾃⼰的事⼯⽅向不对呢，还是⽣活压⼒问题，或许是⾃
⾝信仰的问题。苏牧师的讲解让我可以审视我⾃⼰⽬前的状况，在主⾥⾯找到安息的同时，清楚的知道我需要回归。同时，仔细分
析⽣命中那些事情在阻⽌我回归，是疫情？是⼯作？是时间安排？是犯罪？是灵⾥⾯有软弱？其实这也是我们弟兄姐们共有的难
题。在我们慢慢走出疫情，渐渐回归敬拜的过程中，我们是否可以完全恢复疫情前对主的火热？有什么在抵挡我们归回的脚步？所
以，我现在决定回归，⾸先从参加教会各个聚会，团契和祷告会开始，然后寻找⾃⼰服事的⽅向，找到主给我安排最合适神的家的
⽲场。正当⾃⼰为即将回归感到兴奋的时候，苏牧师的⼀些警告也临到。他说，不可在最属灵的事情上骄傲。他举了⼀个例⼦，讲
到⾃⼰上初⼀的时候，暑假参加夏季培灵会。因为⼤会要求每个⼈都要早期灵修，他和同住⼀个宿舍的学⽣互相攀比，为⾃⼰可以
比他年龄⼤的学⻓起得早，灵修得早⽽感到窃喜。后来他反思：灵修是灵命中非常重要的⼀个操练，为什么我却为了这么属灵的事
情与别⼈攀比，培养出⾃⼰的骄傲来。我觉得，服事神也⼀样，我们⼀旦回归，开始⼀起服事，弟兄姐妹关系再次拉近，彼此之间
的摩擦也就可能开始。所以，我愿把苏牧师的警告放在我⼼底，时刻警醒，提醒⾃⼰避免属灵的骄傲。



主耶和华是我的⼒量    夏昊宇
我妈妈肾衰竭做透析⼗年了，每周去医院三次，每次四个半⼩时透析，⻓期透析对⾎管和身体各⽅⾯有影响。2019年11⽉22号，我爸爸给我微信视
频，说妈妈脑出⾎送到ICU了，我买了最快机票回去，当时没有疫情，不然回国、机票、隔离，都会很麻烦。我回国内对爸爸是很⼤的精神⽀持。

妈妈在ICU 18天，情况⼀度危急，医⽣说出⾎点很深，她⼼脏功能⼜不好，做⼿术⽌⾎只怕下不了⼿术台，据医⽣说出⾎很多，但两天后竟然⾃⼰
⽌住了，在ICU 住了18天后转到肾科普通病房了，⽅便透析。她当时右边身体完全瘫痪，没有知觉，我和爸爸轮班陪护。也有⼼脏科和康复科和脑
神经科的医⽣会诊。⼼脏功能是33%，医⽣都很担⼼，住在医院都可能随时就没有了。

感谢神，赐给我们有爱⼼有智慧的医⽣，治疗也都是⾮常适合妈妈的。她当时整个身体像⼀个易碎花瓶，牵⼀发⽽动全身，各⽅⾯都有危险。但是
从结果来看，实在是不可思议的奇迹。半年后，⼼脏功能从33%恢复到60%左右，⼼脏扩⼤也有所缓解。瘫痪⽅⾯也慢慢地能重新感觉到⼿指，轻
轻地动，半年后她已经能慢慢⾃⼰⾛路，按她的脑出⾎量，参照其他的康复科病⼈情况，谁都没敢想能恢复这么好，更不要说这么快。脑出⾎也影
响了她说话和思维，很多东⻄的名字都会混，也说不清楚，我买了幼⼉认字卡⽚重新教她开始认，虽然现在还需要练习，但已经可以交流。

疫情原因，我妈妈得以在医院多住⼀段时间。2020过年期间国内疫情就开始防控，当时我妈妈住在肾科，右半身还瘫痪。医保是不允许⼀次住院超
过3周的，但是她当时太虚弱，如果回家康复不如在医院。⽽且她⼀周三次透析要去医院，冬天冷她⼜不能受凉危险。恰巧因为疫情，肾科⾮特殊原
因不接受新的住院病⼈了，过年期间其他能回家的也回家了，医⽣说反正有床位你们这个情况就住着吧，也不知道他们怎么和医保协调的，竟然就
让我们住了⼏个⽉，⼀直住到4⽉左右，那时妈妈的身体已经恢复到可以承受从家⾥到医院做透析。虽然是在疫情期间，但我们⼀家各样事情时间都
卡的很奇妙。过了半年我妈妈情况⽐较稳定了，爸爸照顾她也可以，我就回来美国，当时也已经禁⻜ ，使馆也停⽌办理签证，但是因为我有美国出
⽣的孩⼦在美国，所以算特例才能回来。另外，我公公婆婆2020年2⽉2⽇⻜来了美国，帮⽥鹏缓解很多照顾孩⼦的压⼒。在我公婆到美国之前，当
时在佛罗⾥达教会的弟兄姐妹也经常喊⽥鹏带着⼩孩去各家吃饭。我公婆在我⽣⽼⼆期间想来帮忙，结果当时签证被拒了，之后⼜签了两次都是被
拒的，结果这次因为看我在国内不知道要多久，他们说再去试试看，竟然签证过了，⽽且他们坐的是最后⼀班⻜机来美国，第⼆天就禁⻜了。

到今天我妈妈脑出⾎已经两年了，她每⼀天活着都是神迹，因为她现在透析、⾎压、⾎管、肠胃、⼼脏功能，都还是很脆弱，就是维持⼀个微妙的
balance, 每⼀天早上醒来确实都是神的恩典。

我遗传我妈妈也有先天性的慢性肾脏病，肾功能在衰退，未来也可能做透析。现在我有轻度⾼⾎压，不能累，也容易累，但很感恩⽥鹏和两个孩⼦
在⽣活中⾮常照顾我！

林后12章，保罗说有⼀根刺加在他⾁体上，‘为这事，我三次求过主，叫这刺离开我。祂对我说：我的恩典够你⽤的，因为我的能⼒是在⼈的软弱上
显得完全。“（林后12：8-9）所以感谢神，我现在每⼀天，为我妈妈祷告，知道我们每早晨醒来都是因为神的怜悯和恩典。也因为⾃⼰身体的情
况，虽然我现在也算年轻，但是我确实知道⼈的⽣命⼜脆弱⼜短暂，我们在地上是客旅，是寄居的，转眼成空，我们就如⻜⽽去。但是我们在主耶
稣基督⾥有永恒的⽣命，将来要⻓⻓久久的和创造我们，爱我们，救赎我们的神在⼀起，感谢神的恩典。



      提到读圣经，基督徒都知道是非常重要的事情，也都愿意
多读圣经，参加各种聚会，多多了解神的话语。但提到制定⼀
个计划，⽤⼀年的时间把整本圣经读完，却是非常难完成的事
情，⽆论是信主⼏年的，还是信主⼏⼗年的，立定计划的⼈很
多，但都不⼀定⼀年能系统完整的读完⼀遍圣经。⼤部分的情
况，⼀年的起始，可以读完《创世记》，等进入《出埃及记》
很快就停下来了，好⼀些的读到《利未记》，就没有办法再进
⾏下去。⽽教会为了帮助弟兄姐妹好好读圣经，也会设计不同
的读经计划，有教会还为能读完圣经的⼈提供奖励，但是真正
能够坚持下读下来的⼈还是非常少。

   ⾝为传道⼈，我⾃⼰也是非常盼望⼤家都能好好的读圣经。
但想起我刚信主的时候，教会的读经计划，除了传道⼈，只有
很少的⼈能完成，我⾃⼰也非常⽓馁。但感谢主，就在我⾃⼰
真的不知道如何去推动的时候，就在营会听到有牧者所分享他
们教会2020年疫情期间利⽤zoom，⽤了160多天就读完了⼀
遍圣经，并且弟兄姐妹的读经胃⼝也被打开，不再需要⼈在旁
边催促，开始很主动的去读圣经，我听后也非常羡慕，⼼想如
果我们也能如此读圣经就好了，但是⾃⼰其实没有把握可以能
推动起来。感谢主，主知道我⾃⼰在这上⾯实在是没有信⼼
的，在我还在中⼼参加营会的时候，就让朱蕾姐妹和尚奕弟兄
来发起zoom读圣经的计划，当我听到这个消息的时候，⼼⾥
就感谢神，知道这是祂喜悦的。从1⽉开始读，到现在，转眼
半年的时间已经过去了，从参加读经弟兄姐妹的分享，就已经
清楚感受到，神实在是作了非常奇妙的⼯作，这是耶和华亲⾃
的预备。

       我也很享受能⼀起读圣经的时间，这次⼤家⼀起读，比起
我⼀个⼈读，让我能更加专⼼，能发现⼀些曾经忽略的地⽅，
并且借着读经之后讨论分享的环节，对我也是帮助很⼤，虽然

开始还是感觉有压⼒的，每次都如同在接受⼀场考试，但是慢
慢的，我知道，不是我⾃⼰能解决什么疑难问题，⽽是主在帮
助我们⼀起成 
⻓，也帮助我在梳理对
主的认识，也感谢有许
多弟兄姐妹也愿意⼀起
来分享，共同学习。感
谢主，祂已经动了这美
好的⼀起读圣经的善
⼯，相信他祂也⼀定会
完成，不但能读完祂的
话语，也求圣灵让这些
话语在参与的每⼀位⼼
中继续作⼯，⽣命都有
⼤的改变，神的⼉女更
多被联合在⼀起，在这个世代为主作更美好的⻅证。 

2021 Zoom读圣经 感受分享（⼝头讲述与⽂字稿）

段嘉礼 
⾸先，感谢主让圣灵感动弟兄姐妹成立这个读经群。关于读圣
经，我们常常都是已经读过⼏遍了， 但每⼀次都是很辛苦
的。想坚持要读下去，可常常就读⼀半。当然我们都会有计
划，可是常常读了⼀半，然后就落了⼏天，到了最后⼜拼命为
了赶进度⽽读。所以有时候读得也是糊⾥糊涂的。我很喜欢每
天跟弟兄姐妹⼀起这样读圣经，常常在读的时候就会很沉浸在
神的话语中间。⽽且每天这样⼦下去，觉得时间很快，⽽且读
得很enjoy。读完了之后⼤家⼜有分享。所以啊，我非常感谢
主!


耶和华以勒——读经计划的奇妙预备    



丁配芬 
我开始读的时候，你们都读完创世记了。我感觉我⼀直跟着你们就是有神在带领，神与我们同在。真的是这样的，我确实经历
了神。我是从去年才开始读圣经的，是去年的六⽉份。⼀开始读的时候，我什么都不懂。你们建立这个平台，我觉得太幸福
了，有时候都激动的不得了。我觉得我在这四个多⽉当中⻓⼤了，真的知道了很多很多。⽽且神也与我们同在，在每⼀天带着
我们，帮助我们，光照，看顾，和扶持。尤其是那⼀天我分享⼩⻅证，我就经历了神。因为那天下午的时候，我就想今天读诗
篇121篇，“我要向⼭举⽬”。我当时就想这⾸诗歌我会唱，我会赞美。如果今天晚上让我祷告，我就来唱这⾸歌。结果没有想
到，我下午只是这样想了⼀下，我晚上根本就没有想这个问题。我就想赶快读完了，赶快给⼩孩去洗澡。结果晚上真是让我来
祷告。你知道吗，那就是神的⼼意。就从那天我⻅证了神，我觉得神真的与我们同在。我这⼏天就很兴奋。我觉得神真的与我
们同在，⽽且对每个⼉女，真的是你去付出，去追求，去拼命地去知道祂是知道你在爱祂，让你在爱祂的同时知道祂有多么的
爱我们。我现在最⼤的⼀个⻅证就是我感觉这⼏个⽉读圣经以来，我的⼼好像敞开了⼀点，能到社会上，⽆论是在教堂，还是
在邻舍间，能去对⼈多⼀点包容，能知道去爱⼈了，是因为神爱我们。我们爱神有多少，我们才能去爱⼈有多少。就是觉得⻓
⼤了。多懂得了⼀点神是怎么爱我们的了。在祂的话语⾥，每⼀天不看我们读多少，只是看我们吸取了多少。真的是有饭吃就
能⻓⼤。与神赴这个筵席，真的是⼀个莫⼤的幸福，莫⼤的平安和喜乐。觉得神真的是很抬举我们。每天就盼着，⽆论我再困
难，我就想赶这个时间，都得要拼命的做完⼿头的事情，赶快八点半准时要来读神的话语。真的非常感恩，感谢主！也感谢兄
弟姐妹在这⾥分享的，我也得着很多。求主祝福这⾥的每个弟兄姐妹。

---


周思源 
我觉得跟弟兄姐妹⼀起读，这四个⽉以来，让我在读利未记的时候，第⼀次感到利未记是这么好读。以前总是在出完埃及，有
时候是出不了埃及，就跑到新约，或者是跑到诗篇。有⼀些读经计划，就会有⼀些不同的书，就可以跳嘛。所以读利未记的时
候，每次都觉得那么多条条框框，很难读。从读利未记的那个时候就有⼀个非常⼤的体会，就觉得神的话真的是比蜂房的蜜还
要甜。所以感谢主，这是⼀个蒙神喜悦的事情。经历这段时间，体会到神的话语给我⼀天当中的⼒量，可以让我坚持下来。我
觉得这是神所喜悦的⼀件事情，不是因为是⼀件to do list上的事情去做，⽽是祂吸引着我们，祂的爱，祂的守约，祂的慈爱，
在这⼀系列的⽅⾯，读过来看到祂的⼼，看到祂对我们如此的爱，不以我们的过犯对待我们。每次读到神对我们的爱，那么守
约的爱，我每次就很感动。对我来讲，不是⾃⼰坚持做⼀件事情，⽽是神的慈爱吸引着我，愿意去坚持，愿意每天早上起来读
经。早上起来，时间很紧张，要准备⼯作和孩⼦上学。所以就是很感动。弟兄姐妹⼀起来追求神的爱，也很激励我。看到弟兄
姐妹都有⼀颗爱主的⼼，我也不孤单。 
---




李雅 
感谢主！我是很喜欢⼤家⼀起来彼此⿎励。因为我知道很多的
事情⾃⼰都做不到，所以⼀听到⼀起读圣经，很感恩。就像诗
篇⼀百三⼗三篇所说的，”看哪，弟兄和睦同居，是何等的善，
何等的美”。⼤家⼀起学习神的话语，因为在那⾥有耶和华所命
定的福，就是永远的⽣命。诗篇是我最喜欢的，因为我知道⾃
⼰的智慧有限。现在读的箴⾔也是很好。所以就祷告上帝给更
多的聪明智慧，⼀起来学习祂的话语。神的话语是我们脚前的
灯，路上的光。弟兄姐妹⼀起学习，⼀起⻓进，是最美好的⽣
命⻅证。

---

乌⽇⼒嘎 
我觉得最近读圣经已经成为习惯。今天我朋友找我去做免费的
瑜伽。我其实很想去的，但是我⼜很想读圣经。我犹豫了⼀
下，还是想读圣经，所以就没有去做瑜伽。刚开始我是犹豫
的，因为汉语不是我的第⼀语⾔，我之前也没有读过汉语的圣

经。我刚开始是觉得⾃⼰会不会读得不好，所以我犹豫了⼀下。
因为我是来美国以后才信的神，我之前也没读过旧约，所以开始读旧约的时候，我是挺伤⼼的。伤⼼⼀会⼉。到现在更深地理解旧约中
神深藏的意思以后，就开始越来越喜欢读圣经，都成了习惯，每天都想读。经过跟⼤家⼀起读，真的学习到了很多神的智慧。每天读完
都会学习到⼀些以前不知道的智慧。开始上班以后也想把神的话运⽤到我的实际⽣活当中。神的话语是truth，每天都可以受益，从神的
话语中得到收获，可以⽤到⽣活当中。我觉得真的是特别的好，感谢所有的弟兄姐妹，特别的感恩⼤家。

---

张⽟华 
真是非常的感恩，神预备这个机会跟弟兄姐妹⼀起来读圣经。⼀个⼈真的是很难做到⼀年从头开始就没有停下来读完⼀遍圣经，所以非
常感恩。以前就很渴望⼀年能够读完⼀遍圣经，但是真的很惭愧，求主怜悯，从来没有实现过。我开始的时候，⼤家已经读到⺠数记还
是约书亚记了。我希望我们读完这⼀遍以后，再继续接着读，⼀遍⼀遍地读，因为神的话是⽣命，是⽆穷⽆尽的。我们每⼀次读，我相
信神都会让我们更多地认识祂，更多地爱祂。在得着⽅⾯，我觉得真的是很感恩，因为有⼀些部分，比⽅说像⼤家提到的历代志上下和
列王纪上下，真的是很难坚持下去。对神的整个⾃始⾄终的救赎计划，从创世纪到启⽰录，有些就连接不起来。借着这⼀次的读经，没
有跳，⽤这种⽅法来读圣经，就对神完备的救赎计划看得更清楚⼀些。真是看到神的⼤能，神的作为，就像我们平常说的神在掌权，神
的智慧，神⾃⼰的属性。在这个过程中感恩，非常的感恩。在分享这⼀部分，我觉得透过提问题和分享，总是在提醒我们神做事的原
则，还有我们不能够做到所有的，但是我们总是有个渴望，去知道神的⼼意，愿意照神的⼼意去⾏。感谢神！ 



刘冉 
我是五⽉的第⼀个星期四加入的。那天特别神奇，在群⾥忽然看到⼀个链接，感谢神！那天我正好有空，我就点进去，发现⼤家
正在读约伯记。我发现跟⼤家在⼀起读的时候很喜乐，内⼼也很感动。后来读到诗篇的时候，诗篇23篇正好该我读。我就发现神
真的是信实的，祂就会借着祂的话语对你的⼼说话。诗篇23篇我最喜爱的⼀篇，我就感谢神！

跟⼤家在⼀起听弟兄姐妹的分享和⻅证，真的是对我⾃⼰灵命的成⻓是⼀个激励和⿎励。当⾃⼰觉得有点懈怠的时候，就想起弟
兄姐妹都这么努⼒的去学习神的话语，你为什么要停下来？所以，跟⼤家在⼀起是⼀个community，⼤家都互相扶持，⼤家也会
同⼼合⼀的祷告，彼此互相激励。真的感谢神给我们这样⼀个平台，也感谢弟兄姐妹互相的扶持和帮助。荣耀归给神！求神能继
续帮助我们，能把祂的话真的是记在我们⼼上，不要只是单单的读过去⽽已，⽽是时常默想祂的话语，以免我们再得罪冒犯祂。
真的是神的话语，你越思想，就会觉得越⽢甜。然后也求神帮助，我们都能有⼀颗谦卑受教的⼼。常常来到祂的施恩宝座前，赞
美祂。向祂举⼿，向祂祷告。求神继续施恩祝福我们这样⼀个⼩⼩的读经的群体。感谢⼤家，感谢神！

---

叶晓霞 
我在参加这个读经的时候，⼀看到就觉得很⾼兴，然后就来读。但是有的时候，⽣活当中不是
⼀帆⻛顺。有的时候觉得⼼情往下。沉的时候就会⼏天也不上来读。有的时候就找借⼝说，哎
呀我今天晚了，我不想等会⼉中间插进去会影响别⼈。真的就是给⾃⼰找借⼝。但是⼼⾥⼜不
平安，就觉得没有参加读的话，也不能把它跳过去。我⾃⼰还要把它读完，因为我相信这个群
的建立是因为有慈爱在⾥⾯，有神的慈爱，也有弟兄姐妹的爱。所以呢，我就⾃⼰在读。这⼏
个⽉下来，⼼⾥真的就是满⼼欢喜，知道不管世⼈怎么样，神的爱永远在那⾥。所以就会满⼼
的感恩，就巴不得⼤家都能够加⼊进来。但是看到有些姐妹或者弟兄，⼼⾥真的是很焦急，觉
得也不知道怎么办才好。就是只能在⼼⾥记念他们，希望神的爱能够传播出去。感谢神，祂以
慈爱招聚我们！

---

赵莉 
之前，朋友送给我⼀本圣经。但说实话，我没有完全的静下⼼来去看，从来没有看过。在我想
象当中圣经好像就是⼀个清规戒律，告诉你这个事情应该怎么做，或不应该怎么做。后来，通
过⽆意当中参加了这个读经以后，开始读的时候没想到我能坚持到现在。读了以后我才发现
啊，这不是⼀本关于清规戒律的书，让你做什么，不做什么，⽽是⼀本历史，让我从⾥⾯得到
了很多很多的历史知识，好多东⻄。虽然当时听不懂，但是呢，跟着⼤家⼀路懵懵懂懂的，⼀直读下来，竟然成了⼀种习惯。每
天到这个时候，就像⽣物钟⼀样，就安安静静坐在这⼉，就等着去念。虽然有些东⻄不太懂，但是给我的最⼤的感受就是神的
爱，耶和华的爱，给我们智慧和⼒量。




史汗明 
感谢神，让我有时间每天能够抽出⼀点时间来跟神亲近。有时候是⼀件不容易的事情。但是要有这个⼼的话，你就会⾃然地能够把这
个时间分出来，与神亲近。经过这⼏个⽉的读经，也知道我对圣经实在了解得不深。还是需要常常地读圣经，能够对圣经更了解，了
解神的⼼意。具体的就是能够把圣经读完。所以我很感谢这个机会。有时候是蛮挣扎的，就是说时间到了，⻢上要Zoom。但是感谢
神，每天都给我⾜够的时间预备，能够读经⽂，⽽不是说每次到⼀秒钟以前才上线。感谢主，让我差不多五分钟以前就可以准备，⼼

⾥能够静下来，好好读神的话语。

---

孙桂英 
⾸先感谢神！感谢神赐给我们这样⼀段美好的时间。也借着感谢神也感
谢神的⼉女们有这样的⼼志把我们都召集在⼀起，能够读圣经，也是神
的恩典。虽然我年龄是最⼤的，有点老眼昏花，字也看不清楚，有的时
候也有字⼉不认识。但是呢，我还是愿意和⼤家在⼀起读。也记不了多
少，也记不住多少，但是我还是非常喜乐。每天到这个时间呢，我就看
⻅⼿机群⾥发的提醒，⼿机上当啷⼀响。我说，哦，提醒我们读圣经
了。就赶快离开别的事情，就要来读圣经，虽然我什么事情都没有做，
就是在看电视。赶紧把电视关了，就来读圣经。虽然没记住多少吧，我
总觉得⼼⾥是很喜乐的，很愿意跟⼤家在⼀起读圣经。我得感谢神，感
谢这些神的⼉女们有这样的热⼼。能够在⼀起亲近神，我觉得是⼀件非
常非常好的事情。我得感谢神，也感谢⼈。


---

刘丽伶 
其实我接触教会和圣经快⼆⼗年了。我来美国⼆⼗年了。我记得刚来美国没⼏天，我先⽣就带我去教会。所以应该是⼆零零⼀年的时
候，真的是⼆⼗年了。就是时间很⻓。但是，我除了在跟别⼈⼀起查经的时候，⼀个片段⼀个片段的读过⼀些圣经，我从来没有从头
到尾地读⼀遍。所以，去年从疫情开始，我就想着必须要拿⼀点时间把这本书好好地通读⼀遍。但是，⾃⼰⼀个⼈在家，就今天读⼀
点，明天读⼀点。很多时候⼀放⼜没有了。所以，去年⼀年从三⽉份开始⼀到⼗⼆⽉份，我就把创世记读完了。后来就再也没继续读
了。我非常感谢这次在微信⾥看到要组织这次活动。我就非常激动。我说真的是冥冥之中，是上帝的旨意，因为我有这个打算快⼀年
了，结果都没有读成。所以我就非常⾼兴的参加这⼀次。也给我⾃⼰⼀次机会，能够把这本书好好地读⼀下，看看到底是什么。我已
经认识祂⼆⼗年了，但是呢，我真的还没有入⻔，连半个脚都没踏进去。所以，这四个多⽉读下来，我觉得真是⼀个很好的对我的⽣
命的⼀种礼物，能让我认识祂。有那么好的东⻄在那边，非常感谢这个机会，也觉得⾃⼰在精神层⾯得到⼀些提⾼。所以，我希望我
以后能够接着把这本书好好地读完， 然后再想⼀想后⾯该怎么办。 
---




杨冰英 
刚刚听说要读经的时候，我好开⼼，因为读经对我来说是很困难。我都是读
⼀点点然后就会停下来。我那时候好开⼼。但是，⼀开始的时间是晚上七点
半到八点。那段时间刚好我都在上班，每天都是忙的。⼼⾥想，哎呀，很想
去，但是觉得这个时间没办法。⼼⾥⼀直在想要不要参加。到后⾯，我纠结
了很久，我决定先加进去，如果不能读，我可以听。所以，我就加进去。我
⼀加进去那⼀天，就听到可以有早上读的，我好开⼼哦。早上我百分百可以
的。我就好开⼼。所以我觉得我⼤部分时间都可以读经。我只读过⼀遍圣
经。这次读好像⼜是⼀个全新的体验，很多好像第⼀次读到。以前，⾃⼰是
看圣经，不是读圣经。但是当你读出来的时候，跟看是完全不⼀样。我好像
听有⼈讲过，神的话，读出来很有⼒量的。以前，⼀个比较年⻓的弟兄说他
⼀直在看圣经。但是，当他读出来了之后，才发现跟看圣经是完全不⼀样

的，会让你得着更多。他说，当你读出来的时候，你眼睛在看，你的嘴巴在说，你的耳朵也在听。就是好像你全⾝⼼的，更集中，
神的话也更有⼒量，所以我也是很喜欢。但是，如果⾃⼰读呢，就没办法坚持。所以，我很感恩，感谢神，会有这样的⼀个安排，
很⼤地帮助了我。我真的很开⼼。我⼼⾥⾯还在筹算，明年有没有⼈继续呢？我觉得⾃⼰好贪⼼，今年还没读完，我就想着明年
了。但是，我真的有那个渴望。我觉得很感恩，能参加这样的读经，⾃⼰得到了很多。我更感恩的是这个时间让我的⽇⼦变得好充
实。我每天都可以读。我只有⼀天睡过头了，其他时间我都是很准时定闹钟，肯定会起床的。我觉得这个是神对我的恩待。虽然，
还有很多不懂的，在读的过程中发现⾃⼰有很多不懂，但是有梁弟兄在⾥⾯帮忙解答。其实，每天的读经不单单是读了，更好像有
⼀点点带查经。我从来没有参加过查经班。所以，读经后的讨论帮助我明⽩了很多东⻄，还听到很多弟兄姐妹的分享。我们早上的
读经虽然只有⼀个⼩时，但是非常的丰盛，真的可以⽤丰盛来表达。


赵红莉 
我之前对于教会没有很深的了解，只是对教会的建筑特别感兴趣。我每到⼀个城市必定去教会，主要看他们的建筑和教会⾥⾯的装
饰。我有兴趣是从这⾥开始的。偶尔的⼀次是在⼴州，刚好赶上他们的聚会，有好多外国⼈，中国⼈也很多的。我就拿起圣经和他
们⼀起读了⼀次。第⼀次读完以后，⼼⾥就对这个就特别感兴趣了。我姐姐经常去教会，所以在美国哥村⼉的时候，我们就参加教
会。那是第⼀次真正地接触到教会。后来女⼉加入教会。我觉得这可能就是神在引导我们。我感觉我最幸运的就是第⼀次读经，能
够参加咱们这个读经组。要是没有这个机会的话，不知道什么时候才能够去真正地去读经，因为，我觉得这个读经，光看这本⼉
书，我要坚持下来肯定是很难很难的。我真的要感谢神，是祂给了我这样的机会。然后，有你们这些姐妹的陪伴，我很幸运。虽然
说我第⼀次读，好多地⽅不太懂，我也不敢问，但是我想我第⼀次先把它整个读下来。就像前⾯那个姐妹说的，明年要有的话我还
会参加。然后⼀点⼀点的来。感谢主！ 



秦晓燕（⽂字稿） 
相信这个读经⼩组事⼯是出于神：许多弟兄姐妹每年都想读经⼀遍，⼼中有渴望， 但⾃⼰⼀⼈总是失败，神预备这个zoom读经，

所以很多国内外的弟兄姐妹都踊跃参加。   
相信神悦纳：第⼀天读经时，⼼⾥很感动，觉得天上的神此时看到祂的⼉女⼀起读祂的话语，祂⼼⾥⼀定得满⾜。 

服事和追求主都要付代价：每天参加zoom读经也是要付代价的。负责的弟兄姐妹需要忠⼼地⼀天两次微信通知，开放zoom，早晚

各⼀个⼩时，实在是很⼤的付出，相信神也祝福他们！我⾃⼰开始也有挣扎的时候，有时早晨不想早起，甚⾄在梦中挣扎，梦⻅⾃
⼰睡过头了，⽽且给⾃⼰找理由，梦⻅别⼈也都睡过头了。但当我克服了挣扎，决⼼要做对的事，后来就不再有相同挣扎了。当我
们愿意付代价追求时， 神必定祝福！ 
⼀起读经彼此⿎励：很多弟兄姐妹按时坚持参加，之后的分享，彼此造就，彼此⿎励。

---

⻢平平 （⽂字稿） 
感谢主！通过⼤家在⼀起学习，灵命有⼀定的成⻓，比我⾃⼰读成⻓要快得多。过去⾃⼰读经时，凡是看到家谱，数点⼈数，兵
丁... 我觉得枯燥乏味，就翻篇了。⽽⼤家⼀起读每⼀个细节都读到了，有了深刻的认识。圣经族谱让我体会到，⼈珍惜家庭家族
的⼼态很宝贵。不重视家，这⼈的家谱容易中断甚⾄失传。

       以⾊列的族谱让我看到⼈性的光辉与⿊暗，也让我想到⾃⼰。圣经是神给世⼈的书，神把以⾊列的族谱放在⾥⾯，给世⼈做借
鉴，这是神的⽤⼼。但愿我们常读圣经，⼀起到神那⾥去求取爱⼼和真理，珍惜神给我们的家，尽⼼尽⼒祝福家⾥族⾥的⼈。    
⼏个⽉的读经，使我真真切切的感受到神的话语像精炼的银⼦⼀样纯正，神的话语启迪我的⼼智，给我带来了智慧的亮光！原来
zoom读经报名时我抱着试试看的态度，以为⾃⼰坚持不下来，感谢圣灵动⼯，坚持了下来，哪怕外出旅游也尽量参加。没有参加
（尽管⾃⼰跟⼤家的进度⾃⼰读）⼼⾥就有不舒服的感觉。我特别喜欢读经结束后⼤家分享，让我收获颇多。

       在属天的道路上求主赐给我更加渴慕的⼼，让主的话语丰丰富富的充满我，在主的话语启迪中重新得⼒！

——

⾼智（⽂字稿） 
       2021新年开始时，⼼想找个新的读经计划来约束⾃⼰。刚知道这个zoom读经计划时，⼼⾥找各种借⼝不想参加，但当各种借
⼝被挪去时，清楚这就是神预备的！便⼼⾥欢欢喜喜参加，也很感恩神的预备和弟兄姐妹的组织安排及付出摆上！

       当和弟兄姐妹⼀起读圣经时，觉得真是美好！读经是我们⼀起聆听神的话，也是我们以渴慕神话语的⼼⼀起向神的敬拜！神看
到我们⼀起愿意来到祂的⾯前也会很喜悦！神的话语也常常成为我⽣命中的⿎励和引领。虽然是通读过去，但我会⼀边读⼀边⽤笔
在圣经上把我感动的地⽅Mark上。当天的时候就会有神的话来作为⽣命的粮，常常给我的⽣活上有指引，有⿎励。⼼被恩感，常
常情不⾃禁感谢赞美主！荣耀归给神！

       读经之后的分享，也常常令我很感动！比如说在读诗篇的时候，姐妹们唱出的诗篇！其实我⼼⾥⾯有的调⼦是不⼀样的，但是
我也好感动，神的话语真是很美好！听到、看到神在弟兄姐妹⾝上的作为，常常更感受到神的恩典和怜悯！真的是要称谢万神之
神，因祂的慈爱永远⻓存。（诗136:2）很感恩弟兄姐妹彼此之间的陪伴和团契，弟兄姐妹和睦同居，何等的善！何等的美！ 



朱蕾（⽂字稿） 
“如果你现在改变主意，哪怕只有我⼀个⼈，我也会做这件事。”在弟兄为了确定我不再左右摇摆⽽挑战我时，我⽣⽓地说。

“那有⼏个⼈参加，你觉得好呢？”弟兄问。

“如果有三个⼈参加，我就很⾼兴了。”我说。

“我估计会有五个⼈。”弟兄说。

     2020年初，我决定和⼀位姐妹⼀起读圣经。感谢主！有姐妹的⿎励和督促，我读完了⼀遍，可是⼼⾥没有太多的平安，因为
很多时侯都在赶进度。年底，我参加了线上的冬令会。在其中，听到⼀位牧师介绍Zoom读圣经。我觉得特别好，就记下了牧师
提供的他们教会Zoom读经的链接，准备参加他们的⼩组。可是没过多久，⼼⾥就被“你很⾃私”的声⾳责备。想想我们的教会⼀
定有像我⼀样，每年年初计划读经⼀遍，到了年末或者草草读了⼀遍，或者只读了部分。加上去年和姐妹⼀起读经的经历，我就
准备组织我们教会的⼈来在Zoom上⼀起读圣经。接下来，我就很兴奋地开始征询意⻅和反馈。第⼀盆冷⽔是来⾃我家弟兄：
“很好，但我不参加”。弟兄的反应让我冷静下来。他每天很忙，的确是不容易参加。要在每⼀天的固定时间读经，如果没有弟兄
的⽀持，我⾃⼰也是做不到的。我就开始打退堂⿎。可是，过了两天，Zoom读经的念头⼜出来了，然后⼜被⼀些冷⽔和我的
“担⼼”挑战。就这样来来回回好⼏个回合，我决定不再想这个事了。感谢主！祂没有放弃我！奇妙的是，不知道圣灵在弟兄⼼⾥
做了什么，他突然决定参加。这时，我反⽽往后缩了。接下来的⼏天中，神就借着弟兄“不近⼈情”的提问和⿎励，使我想清楚
了，决定开始去做。

      前⼀阵⼦，有⼀位姐妹问我在Zoom读经有什么感受。“吃惊和感恩”是我的回答。吃惊是因为我是⼩信的⼈。神的意念⾼过
⼈的意念！⼀开始做与不做的决定，以及⽤什么样的⽅式来做都跟我最初的想法不⼀样。圣灵也帮助弟兄和我顺服祂的带领。六
个⽉过去了，每天早晚，看着每⼀位上线读经的⼈，我⼼⾥有⽆比的感恩！他们中间有将近80岁的老⼈，有需要照顾家⼈因
Covid在家上班或上学的妈妈，有⼯作繁忙的弟兄姐妹，有需要克服时差来参加的国内的姐妹，等等。因着神的怜悯，⼤家在读
经和分享的过程中，彼此学习，彼此⿎励，彼此接纳。没有因为读的太快⽽第⼆天要多读⼀遍，或者因为理解不同⽽有怨⾔或离
开。神也借着弟兄姐妹的认真和坚持，帮助我每天早晨不但可以认真读圣经，⽽且时常被⼤家的祷告和分享感动，以⾄于在当⽇
的⽣活中有⼀种说不出的平安。我和弟兄每天的交流中也多了⼀个共同的话题。唯有感恩！求神怜悯保守和帮助每⼀位来参加
Zoom读圣经的弟兄姐妹和朋友！愿我们通过每⽇读经多多认识我们的主耶稣！

---

尚奕（⽂字稿） 
     “起初，神创造天地。”2021年1⽉4⽇清晨7：30，天还⿊着，12位兄弟姐妹已经在Zoom上相聚，轮流读起了创世记。神的
供应超出我们的想象。在这改变世界的疫情当中，神给了这些渴慕神的话语的⼈⼀个感动，⼀个恩典，⼀个平台，⼀个决⼼，每
周读经五天，⼀年之内把整本圣经读⼀遍。这个计划的产⽣和实现真是⼀个神迹。 
     ⼀转眼，六个⽉过去了。三⼗多位兄弟姐妹和福⾳朋友们，每周五天，定点来到Zoom读经室，或是哥城时间早上7点半，或
是晚上8点半。有老，有少，有哥城的，有美国其他地⽅的，还有很多⼤洋彼岸，在中国的。每个⼈读起来都是那么的认真，不
漏下⼀个字。神的恩惠和怜悯在每⼀个字中临到⼤家。感谢赞美主，“因你的慈爱永远⻓存！”




和平之君           ⼩丸⼦
⾃古觅天道， 

四海寻⾄宝。 

青⼭复碧⽔， 

暮暮⼜朝朝。 

伯利恒闪耀， 

救主降⻢槽。 

博⼠望星来， 

献乳香没药。 

忧患始襁褓， 

举家埃及逃。 

终归拿撒勒， 

静待天⽗诏。 

本是完美⾝， 

⾄⾼神所膏。 

⾁⾝即囹圄， 

虚⼰⽆骄傲。

孑然遵⽗旨， 

为将罪⼈召。 

立⼗⼆⻔徒， 

⾔传并⾝教。 

双双结伴⾏， 

只为佳⾳报。 

城乡⾄近郊， 

传永⽣之道。 

瞎眼能看⻅， 

瘸腿能⾏走。 

⿇⻛得洁净， 

海浪休咆哮。 

世⼈不识爱， 

单顾⾁⾝饱。 

⽂⼠不识爱， 

神独⽣爱⼦ 

愿惟⽗是靠。 

客⻄⻢尼泪， 

困苦中求告。 

患难未临到， 

⻔徒各奔逃。 

圣洁神羔⽺， 

竟将命倾倒。

独赴各各他， 

救主竟被挂。 

钉痕穿⼿脚， 

同伴贼与盗。 

遵⾏⽗旨意， 

劳苦⻅功效。 

⼗架七⾔毕， 

使命终成了。 

主恩即临到， 

⿊暗蒙光照。 

基督⾥合⼀， 

归天⽗荣耀。



 Organism-specific Genetic Information Coding 
and Decoding       
                                                                        Change Laura Tan

I am a scientist, not a singer.


I want to praise Him, Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל);


I want to praise Him, Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל).


Take my access card and my keys,


With everything else as you please.


God is sovereign, HE is in control.


Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל) is Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל). 


Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל) is Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל). 


God-with-us is God-with-me.


Bacteria and Eukaryotes are connected,


Not by evolution, but by design.


RNA and DNA proclaim it, shout proteins,


Chemistry says it, biology agrees.


All organisms replicate their genomes,


Transcribe and translate their genes.


Bacteria and Eukaryotes do these things,


With their own unique proteins.


Codes are nothing without decoders.


Ask smartphones and programmers.


Genomes, epigenomes, and metabolomes,


Can do nothing without decoding proteins.


I am a scientist, not a singer.


I want to praise Him, Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל);


I want to praise Him, Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל).


Take my access card and my keys,


With everything else as you please.


God is sovereign, HE is in control.


Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל) is Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל).


Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל) is Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל).


God-with-us is God-with-me.




In Between Pharoah’s Army and the Red Sea 
Change Laura Tan

Praise God, Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל), God-with-us;
Praise God, Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל), God-with-me.

I am a scientist,
Not a poet.

I am not crazy,
But I am truly happy.

I have lost my job,
But not my mind.

Instead of crying,
I am laughing.

Is Devil puzzled, with myself beside?
Why am I standing, instead of dying?
Why am I laughing, instead of crying?

I am laughing,
And singing,
And dancing.

I want to praise my God.

He made me from dust.
He created bacteria and animals by their kinds.

I want to praise God the Father.
He chose me,
From the bottom of dung.

I want to praise God the Son.
He saved me,
Died for me on the cross.

I want to praise God the Holy Spirit.
He talks with me,
Walks daily by my side.

I want to praise God Three-in-one.
He freed me,
From the chains I chain myself.

Praise God, Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל), God-with-us;
Praise God, Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל), God-with-me.



HE brought me
In between Pharoah’s army and the Red Sea.

HE changed my mourning
To laughing;

Valleys of tears
To joyful fountains;

Pit of death
To well of life.

God created me with His wisdom;
He made my eyes and ears.

God delivered me with His arm;
He makes me rejoice in place of tears.

Praise God, Emanuel (ֵֽעמִָּנ֥וּ אל), God-with-us;
Praise God, Emadiel (ֵֽעמִָּדִ֔י אל), God-with-me.
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